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все силы, чтобы закончить 
годовой план к юбилею 
завода.

Трудящиеся стана и цеха

ПОБЕДИТ!
регулярно отчисляют 
ства в Фонд мира. И 
году, узнав о почине 
ников Качканарского

сред- 
в этом 
труже- 
горно-
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Недалеко от центральной 
проходной Первоуральского 
новотрубного завода стоит 
скромный обелиск в честь 
воинов - новотрубников, по
гибших в годы Великой Оте
чественной. У подножья его 
полыхает Вечный огонь. 
Многие работники прослав
ленного уральского завода 
не вернулись с полей кро
вопролитной битвы. Дорогой 
ценой новотрубникам. как и

I выборы

СДЕЛАТЬ 
ПРЕДСТОИТ 
МНОГОЕ

Подготовка к выборам — 
ответственная и важная поли
тическая кампания. Досроч
ным выполнением производ
ственных заданий стремятся 
встретить день выборов мо
лодые кандидаты в депутаты. 
В Чкаловском районе Сверд
ловска 122 комсомольцам из
биратели решили доверить 
представлять их интересы в 
местных Советах народных 
депутатов. Это аппаратчица 
жиркомбината О. Гандалило- 
ва, машинист крана Нижне- 
исетского завода металлокон
струкций Н. Савина, бригадир 
монтировщиков Свердловско
го шинного завода В. Иванова 
и многие другие.

Кандидат в депутаты гор
совета, работница треста 
«Свердловскхимстрой» П. Тро- 
янова обязалась выполнить 
годовой план за девять меся
цев, а А. Коренев из того же 
треста — полугодовое задание 
к 20 июня—дню выборов, но 
уже сегодня можно сказать, 
что обязательство кандидат в 
депутаты выполнит раньше 
намеченного срока.

Большая работа по подго
товке к выборам ведется на 
многих избирательных участ
ках района. Агитаторы разъяс
няют избирателям решения 
майского (-1982 года) Пленума 
ЦК КПСС, положения Продо
вольственной программы, под
робно рассказывают о вы
полнении наказов избирате
лей. .

За два года в районе сде
лано много: 2500 семей улуч
шили жилищные условия. Бы
ла построена станция пере
качки хозбытовых стоков в 
микрорайоне поселка Елиза
вет, проведена реконструк
ция котельной на камволь
ном комбинате. Построено 18 
уголков отдыха. В школе № 54 
поселка Рудный открыта му
зыкальная школа. Расшири
лась сеть детских дошколь
ных учреждений. Открыто две 
новых стоматологических по
ликлиники.

О том, что предстоит сде
лать депутатам, идет разго
вор на встречах с избирате
лями. Ювелиру Свердловско
го ювелирного завода В. Чеб- 
лаковой дали наказ помочь 
решить вопрос о подключе
нии школы № 39 к городской 
теплотрассе, модельщику 
объединения «Вторчермет» 
А. Захарову — содействовать 
ускорению строительства под
собного хозяйства объедине
ния. Наказы о строительстве 
жилья, детских учреждений, 
предприятий питания ‘даны и 
другим молодым кандидатам' 
в депутаты’. '

Г. КУМАНОВ.

После армии Александр 
вернулся в Сухой Лог. Снова 
пошел работать на цементный 
комбинат. Благодарственные 
записи в трудовой книжке 
подтверждают: трудился от
лично. И все-таки хотелось 
чего-то большего. Давно уже 
Думал о Рефте: крупнейшая 
станция, столько перспектив. 
И решил — едет на Рефтин
скую ГРЭС.

Когда Коковин приехал 
на тепловую станцию, он был 
кандидатом в члены КПСС. 
Парторганизация объединен
ного ремонтного участка сде
лала запрос в Сухой Лог. И 
оттуда, с цементного завода, 
пришла хорошая характери
стика на А. С. Коковина, Так в 
коллективе Рефтинской ГРЭС 
слесарем по ремонту обору
дования котельного цеха стал 
работать сухоложский паре
нек — и продолжать здесь 
свой кандидатский стаж.

Теперь' он агитатор и член 
оперативного комсомольского 
отряда. Уважают его ребята 
за деятельную общественную 
работу. Избрали председате
лем участкового комитета 
профсоюза. 149 человек в 
профсоюзной организации, 
нелегкий участок, но «лучше 
трудно, чем нудно»,—счита
ет Коковин. В марте текущего 
года бригада поздравила ра
бочего с успешным окончани
ем вечернего энергетическо
го техникума^

+ ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

П Е Р В А Я
Маргарита Ивановне Мас

ленникова, секретарь партбю
ро объединенного ремонтного 
участка, тепло говорила о 
молодом коммунисте, чувст
вуется, знает и уважает его. 
Рассказывала, что А, С. Ко
ковин безотказный, всегда 
выполнит любое поручение. 
Уточнила, что Коковин еще и 
в бюро ВЛКСМ состоит. Да и 
как слесарь Александр нико
го не подводил, не чурается 
самой «невыгодной» работы.

Котельный цех Рефтинской

на умете Александр 
самая боевая, «У нас 
ции много молодежи, 
рит Г. И. Корюков, - 
ких' как Александр,

Коковин, 
на стан- 
— гово- 
- но та- 

с твер-
дей партийной позицией, хо
телось бы иметь больше. В 
этом наша задача».

Сначала жена Надя поруги
вала Александра за чрезмер
ную общественную актив
ность: «Тебя даже дочь не

ГРЭС один из важнейших
участков. Если плохо работает 
котел, и турбина вращаться не 
будет. Много здесь «узких» 
мест. Нужны глубокие знания. 
Когда Коковин закончил тех-

видит!». А 
работать в 
комбинате 
влиял.

В конце

потом сама стала 
месткоме детского 

№ 50 — муж по-

1981 года на Реф-

никум, 
раться

стало легче разби-
во

служивания
всех тонкостях об- 

оборудования.
Секретарь парторганизации 

Рефтинской ГРЭС Герман Пав
лович Корюков постоянно в 
курсе дел молодых коммуни
стов. То.лько в котельном цехе 
пять партийных групп. Парт
группа Шемякина, где стоит

тинскую ГРЭС пришел из Мо
сквы официальный доку
мент — подготовить списки 
кандидатов На награды меда
лями ВДНХ. Пришлось немало 
поработать. Выбрать, как го
ворится, лучших из лучших, 
достойнейших из достойных. 
В их число вошел и Алек
сандр Степанович Коковин.
Неспроста и не вдруг 
настоянию коллектива.

по

15 декабря 1981 года. Этот

день Коковин, надо думать, 
запомнит надолго. Ему вруча
ли бронзовую медаль ВДНХ. 
Весь коллектив поздравил 
своего профсоюзного вожака.

Собрались за щедрым до
машним столом в Сухом Логу. 
Чествовали первую трудовую 
победу сына. Всплакнула от 
радости мать — Инна Степа
новна: ладных Детей они с 
мужем подняли, вот и Саша 
порадовал. Доволен, что и 
скрывать, Был глава семейст
ва Степан Васильевич, Подо
шел к сыну, потрепал, словно 
мальчишку, за чуб, но вместо 
похвалы дал очередное на
ставление: «Закончишь весной 
техникум, не-задирай носа. У 
нас в роду хвастунов не бы
ло...» ,

А сам Александр? Тоже ра
довался. Но у него и радость 
деловитая: а что дальше?

Безотказен Александр Коко
вин во всем — в больших и 
малых делах. Одна из главных
черт его характера испол-
нительность. Привык работать 
так, чтобы было радостно и 
людям, и себе.

Электричество иногда назы
вают рукотворным солнцем.

Среди тех, кто поддержи
вает энергию рукотворного 
солнца Рефта, и Александр 
Коковин — молодой рабочий, 
хозяин своей судьбы. Надо 
сказать, хороший хозяин.

Б. МАТВЕЕВ.
Асбест.
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всем ( 
стался 
сорок 
могут 
ситься

советским людям, до- 
I мир в том далеком 
пятом. И поэтому не 
они спокойно отно-

I к тому, как варвары-
сионисты бомбят мирные ли
ванские города, как льется
кровь на Фолклендских
(Мальвинских) островах.

Мир нужен всем честным
людям, и особенно 
жи. чтобы спокойно 
любить, украшать

молоде- 
жить, 

землю
трудом, И поэтому не слу
чайно в комсомольско-моло
дежном цехе № 14 Перво
уральского новотрубного за
вода, одном из первых, со
стоялся митинг «В защит}' 
мира против ядерной угро
зы».

Митинг открыл секретарь 
парткома завода Г. М. Дмит
риев. Взволнованно звучат 
его слова: «Уже 37 лет про
шло со дня окончания одной 
из самых разрушительных 
войн на нашей земле. Мир 
завоеван огромными усилия
ми всех миролюбивых сил 
нашей планеты. Борьба за

ского новотрубного завода 
вносят весомый вклад в де
ло борьбы за мир».

Внимательно вслушивают
ся в каждое слово молодые 
новотрубники. Они , знают, 
что их труд служит укреп
лению могущества и оборо
носпособности Родины. А 
первоуральцы умеют хорошо 
работать. За первый квар
тал нынешнего года они за
воевали переходящее Крас
ное знамя Министерства чер
ной металлургии и ЦК проф
союза рабочих металлур
гической промышленности. 
И в эти дни коллектив заво
да работает неплохо. Достой
ный вклад в общее дело вно
сят комсомольцы и моло
дежь. Об этом говорила на 
митинге резчица труб девя
того цеха, делегат XIX съез
да ВЛКСМ Татьяна Дидики
на. Она предложила отрабо
тать одну смену в Фонд 
мира.

Предложение Татьяны Ди- 
дикиной нашло широкий от-

обогатительного комбината 
о перечислении в Фонд ми
ра части зарплаты, рабочие 
нашего стана поддержали 
их. Тринадцать человек, ра
ботающих на стане, пере
числили в Фонд мира в 
этом году 518 рублей. Всего 
рабочие нашего цеха за пос
ледние четыре года внесли в 
Фонд мира 17312 рублей.

Я родился в 1946 году на 
Урале и не слышал воя па
дающих бомб, не видел, как 
гибнут люди, не испытал 
ужасов войны, но зримо 
представляю бедствие лю
дей 
там.

по кино-фотоДокумен-
Помню послевоенные

голодные годы.
Сегодня в мире снова не

спокойно. снова гибнут лю
ди в горниле войны. Мы,, 
новотрубники. и все честные 
люди земли не хотим, что
бы повторились ужасы Хи
росимы и Нагасаки. Мы хо
тим. чтобы 
был мир».

Митинг 1

во всем мире

на Первоураль-

клик в 
Сейчас 
со мол а 
счета 
средств

коллективе завода, 
уже в комитет ком- 
поступают лицевые

перечислении
в Фонд мира. А все-

мир стала 
миллионов 
стран. ♦ .

Советский 
но следует

кровным делом 
людей всех

Союз неуклон- 
ленинским кур-

S сом мира и дружбы между 
Я народами. Верность этому 
а курсу нашла яркое выраже- 
й ние в Программе мира на- 
§ шей партии, в новых со’вет- 
I ских инициативах, направ- 
S ленных на предотвращение 
Е угрозы ядерной войны.
g Трудящиеся Первоураль-

го в этом году новотрубни- 
ки перечислили в Фонд ми
ра И тысяч рублей.

Гневно, осуждающе звуча
ли на митинге слова против 
империалистов США, способ
ствующих агрессивным си
лам развязывать войны в 
различных регионах мира. 
Надолго запомнится участ
никам митинга выступление 
нагревальщика металла пя
того цеха Ю. К. Нифонто
ва: «Мы, рабочие, прекрас
но понимаем, что честным и 
добросовестным трудом мно
жим богатство нашей стра
ны, укрепляем ее обороно
способность. Рабочие стана 
160 успешно справились с 
обязательствами. За четыре 
месяца текущего года про
катано сверх плана 1638 
тонн труб. Мы приложим

ском новотрубном заводе по
казал сплоченность ураль
цев, борющихся за мир, 
поддерживающих миролю
бивые силы денежными 
средствами, что, в конеч
ном счете, немаловажно. В 
заключение митинга его 
участники приняли резолю
цию. в которой трудящиеся 
трехорденоносного Перво
уральского новотрубного за
вода заявили, что сделают 
все от них зависящее для
укрепления мира 
чения счастливого 
всех людей.

...Горит Вечный

и обеспе- 
будущето

огонь не-
далеко от центральной про
ходной Первоуральского но
вотрубного завода, напоми
ная его труженикам о ге
ройских подвигах земля
ков. И всяк, кто проходит 
мимо, невольно замедляет 
шаг, отдавая дань Глубокого 
уважения погибшим героям. 
И у каждого в сердце — 
гневный протест против вой
ны. Она не должна повто
риться, Разумное в челове
честве должно победить

В. ВИКТОРОВ.

КСТАТИ
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Ильичабюста Леонида

+ ФОТОРЕПОРТАЖ
Эти снимки были сделаны g 

тогда, когда на полях колхоза g 
«Урал» Ирбитского района ме- К 
ханизаторы цеха корнопронз- Я 
водства заканчивали сев нор- g 
мовых культур. Сегодня’ цехи а 
кормопроизводства выделены в g 
отдельную отрасль сельского £ 
хозяйства, и совсем не случай- g 
но им особое внимание было g 
уделено в Продовольственной g 
программе. Проблема подготов- S 
ни кормов стоит сегодня наи- g 
острейшим образом. От того, g 
как она будет решена, во мно- S 
гом зависит рост продуктивно- g 
сти в животноводстве —об этом g 
постоянно помнят работники g 
колхоза «Урал».

Главное усилие делается на К 
повышение урожайности коп- S3 
мовых культур. На новую зи- g 
мовку здесь планируется зато- g 
товить на одну корову в сред- ™ 
нем по 25— 30 центнеоов кор- g 
мовых единиц. А чтобы полу- g 
чить высокие урожаи зеленой S 
массы, необходимо весной в ” 
период сева заложить основу g 
для будущего урожая. Поэтому g 
в эту горячую пору у молодого g 
агронома Геннадия Долгополо- Я 
ва забот было, как никогда, g 
много. g

НА СНИМКАХ: агроном Генна- g 
дмй Долгополов; посевная за- g 
кончена. Я

ПОМОЩЬ ПРИШЛАСЬ
+ ГОРОД — СЕЛУ

В кабинете совхозной кон- и в рудоуправлении, где Ге- 
торы, рассказывая о ходе оргий работает слесарем по 
минувшей посевной кампа- ремонту оборудования. Об 
нии, о имеющихся трудно-.этом сказал нам Александр 
стях. директор совхоза Александрович Мокрушин — 
«Верхтисинский» Александр машинист электровоза рудо- 
Деоонидович Ширяев при- управления, являющийся' 
знался, что до начала ве- членом партбюро предприя- 
сеннеи страды связывал тия. 
большие надежды с перво
уральцами, рассчитывал на
их помощь и сейчас рад, что 
в ожиданиях не обманулся. 
Рабочие, рудоуправления и 
завода трубчатых конструк
ций (всего 26 человек) по
трудились на совесть. Один
надцать человек из прибыв
ших — механизаторы, все 
они работали на тракторах. 
Георгия Бусыгина Ширяев 
похвалил особенно.

Хорошего мнения о парне

— Многие из нас, — про
должил рассказ А. А. Мок
рушин, — и раньше участ
вовали в посевной. А встре
тили нас в совхозе хорошо, 
разместили по • квартирам, 
обеспечили всем необходи
мым.

Труженики совхоза «Верх- 
тиси*чский» вовремя закон
чили нынче повесную кам
панию. ведут сейчас обра
ботку всходов. В. УСЫНИН.

Ачитский район.

ОБЛАСТНОЙ ФИНАЛ КОМСОМОЛЬСКОЙ ВОЕННО-СПОРТИВНОЙ

Приказ по «Орленку»
Все жители этого палаточ

ного городка в районе Ка-
мышлова новоселы, уча-
стники областного финала 
комсомольской военно-спор
тивной игры «Орленок». А 
в самом начале палаточной 
улицы, на сосне, как в га
зетной витрине, уже выве
сили «боевой листок» № 1:

«Орлятский штаб отдал 
приказ

Степному солнцу 
жарить нас»...

Чернильные строчки наис
кось перечеркнуты дождем. 
Строгий приказ солнцем не 
выполняется. Какое там 
«жарить» — даже выгляды
вать, кажется, сегодня не со
бирается. Пока что погода 
«Орленку» не помощник. 
Вот и незапланированный 
июньский снег заставил пе
ренести областной финал на 
несколько дней. Но сегодня 
открытие соревнований со
стоится.

И марш-парад, намечен
ный на день открытия со
ревнований, состоялся. Не 
мог не состояться. На 
строевом плацу юнармей- 
ские отделения выстроились

красиво и четко. И никто из 
этих мальчишек и девчонок 
не нарушил строя, когда 
припустил дождь.

кретарь областного коми
тета комсомола А. Заплати- 
на:

— Равняйсь, смирно! Уча
стники областного финала
военно - спортивной 
«Орленок» к началу 
нований готовы!

Рапорт принимает
дующий 
мольской

областной

игры 
сорев-

коман- 
комсо-

военно - спортив-
ной игрой «Орленок» гене
рал-лейтенант авиации Ю. С. 
Вовк:

— Товарищи юнармейцы! 
Поздравляю вас с началом 
соревнований! Недавно «Ор
ленок», Всесоюзная игра, 
воспитывающая в советской 
молодежи патриотизм, го
товность встать на защиту 
Родины, отметил свой юби
лей. «Орленку» исполнилось 
десять лет. В шестой раз 
проходят наши областные 
юнармейские соревнования. 
Стать их участниками в ны
нешнем году особенно почет, 
но и ответственно. Будьте 
достойны наших орлятских 
традиций. Успехов вам!

К ребятам обращается се-

— Мы уверены — участие 
в областном финале комсо
мольской военно - спортив
ной игры станет для вас па
мятным не только успешны
ми выступлениями по про
грамме соревнований. «Ор-

торжественные «орлята» в 
своей парадной форме! Ко
гда показывало строевую 
подготовку отделение шко
лы № 132 Чкаловского рай
она города Свердловска, от
крывшее смотр, даже знаю
щие толк в воинских дис
циплинах признали:

ленок» 
ства,

это школа муже Отменная выправка.
школа настоящей

дружбы. «Орленок» — это 
всегда праздник, какими 
бы трудными ни были его 
испытания. С праздником 
вас, «орлята»!

— Поднять флаг соревно
ваний!

Есть* чему поучиться даже 
солдатам-новобранцам.

Так же внимательно

♦ ЛЕТОПИСЬ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

ПОИСК ВЕДУТ 
ЭНТУЗИАСТЫ

Однажды нашу среднюю сим Иванович оформил карту
школу 1 имени о. и. Ле
нина посетили ветераны вой
ны Василий Дмитриевич Тер- 
шОвой и Максим Иванович Те- 
реховец. Дорогие гости пред
ложили учащимся начать по
иск участников Великой Оте
чественной войны — курсан
тов пехотного училища. С того 
памятного дня в 6 «б» классе 
и была создана группа «По
иск». В штаб «Поиска» вошли 
активисты - общественники 
школы Лариса Захарова, Ве
ра Кругликова, Алеша Зыря
нов, Андрюша Михайлов и 
Олег Борноволоков. А руково
дить всей поисковой работой 
взялся Максим Иванович, Как 
только в газете «На смену!», 
а потом" и в «Красной звезде» 
были напечатаны наши замет- 
км-иэвещения о поиске вете- 

I ранов войны, стали поступать
отклики из Свердловска и об
ласти, из Ленинграда, Моск
вы, Одессы, из городов Ка
захстана, Псковской. Харь
ковской, Костромской обла-. 
стей и других мест. Бывшие 
курсанты пехотного училища 
уже прислали много ценных 
фронтовых документов, свои 
фотографии, воспоминания, 
адреса товарищей, с которы
ми громил« фашистов.

Фронтовые реликвии будут 
представлены в школьном му
зее боевой славы, который 
создается по инициативе поис
ковой группы. Часть материа
лов передана в городской на
родный музей, в том числе 
очень ценный документ о 
боевых действиях 49-й отдель
ной стрелковой бригады 
УралВО на Западном фронте. 
Для большей наглядности Мак-

о Боевом пути бригады, а Але
ша Зырянов постарался скопи
ровать ее для школьного му
зея.

Бетераны войны — частые 
и желанные гости в нашей 
школе. Земляки-камышловцы 
сражались под Москвой, вы
стояли в беспримерной по 
своему героизму обороне 
Сталинграда, насмерть бились 
на Курской дуге и на многих 
фронтах Отечественной. С 
боями брали логово фашиз
ма — Берлин. Освобождали 
Прагу. Воспоминаниями о 
своем ратном пути ветераны 
поделились со школьниками 
на встрече, посвященной Дню 
Победы. Эта встреча оставила 
неизгладимый след в созна
нии у ребят, еще сильнее вос
пламенила сердца энтузиастов 
поисковой группы, получив
ших новый заряд активности в 
своем благородном деле.

Поиск ветеранов продол
жается. Писем приходит мно
го. Авторы просят помочь 
найти, в каком месте, сража
ясь, погибли их родственни
ки. О судьбе своего отца Фе
дора Ануфриевича Усова 
спрашивает сын. Ведется по
иск местожительства Петра 
Алексеевича Петухова, вое
вавшего в составе 257-й стрел
ковой дивизии 51-й армии, и 
других ветеранов.

Е. НЕЛЮБИНА, 
учитель 

русского языка 
и литературы 

средней школы 
Не .1 имени

В. И. Ленина.
Камышлов,

И снова торжественные, 
волнующие минуты.

— Отделения! К месту 
проведения смотра строя и 
песни шагом марш!

В большой спортивный зал 
ребята вошли четким строе
вым шагом — будто в зачет 
смотра.

И все-таки какой он кра
сивый, этот трудный экза
мен, и какие подтянутые и

строго наблюдают за «пара
дом» те, кто помогал ребя
там готовиться к соревно
ваниям. Вячеслав Эдуардо
вич Келлер, военрук Бобров
ской средней шкелы Сысерт. 
ского района, так и назвал 
смотр — «открытый урок». 
Особенно многому он научит 
тех, кто стал участником 
областного финала впервые. 
Может быть, это важнее за
четных очков...

Отделения
ровской 
во всех 
это уже 
ребятам

«орлят» Боб-
школы участвовали 
областных финалах, 
традиция. Но сейчас 
лришлось нелегко.

Первыми в районе были юн-

армеицы 9 «б», и за победу 
классу вручили путевки в 
Ленинград. Как раз на вре
мя областных соревнова
ний. Заслужили ребята на
граду. Решили: в Камышлов 
поедут юнармейцы 9 «а»: 
■должны справиться.

И, конечно, болеет за сво
их «орлят» из камышлов- 
ской школы № 58 завуч Еле
на Геннадьевна Путинцева. 
Па I Всесоюзном финале 
«Орленка», проходившем в 
Минске, Лена Путинцева 
была признана лучшим юн- 
армейским командиром. То
гда к выступлениям отде
ление готовила мама Лены, 
пионервожатая школы. Лю
бовь Александровна сейчас 
волнуется не меньше, хотя 
в который раз напоминает 
ребятам, что главное — вы
держка и собранность.

— Все в порядке^ Ну, ве
селей!

Ребята из ГПТУ № 90 
Верхней Пышмы представ
ляли Свердловскую область, 
на Всесоюзных финалах 
дважды, и представляли до
стойно. В начале учебного 
года военрук Владимир Пе
трович Артемьев показал 
первокурсникам орлятскую 
реликвию: юнармейцы учи
лища в Днепропетровске, у

Брежнева. С этой фотогра
фии и началась работа с 
отделением. «Орленок» сде
лал ребят ответственнее, 
добросовестнее. И самостоя
тельнее. К этим соревнова
ниям пришлось много гото-“ 
виться самим, руководитель 
тоже готовился к экзаме
нам — к государственным в 
пединституте.

Разговор с командиром 
отделения Игорем Стрельни-
ковым перед 
короткий.

— Надеюсь
бя, командир.

поездкой был

на вас, на те- 
Такой фами-

лией, как у тебя, гордиться 
можно. О Герое Советского 
Союза Стрельникове И. И., 
что погиб на Даманском, 
знаешь?
. — Знаю...

Печатают шаг юнармей- 
цы. А потом — на площад-
ки, где 
ГТО,

пройдет троеборье
вечером виктори-

на — вот программа перво
го дня. Солнечного дня, 
дождь-то, оказывается, дав
но кончился. Что-нибудь да 
значит приказ в «боевом ли
стке» № 1.

Ю. НЕКРИЧ, 
яаш спец.

корр.
rnmv

остреча
с комсомольским
активом

Вчера в красном уголке уп
равления первоуральского 
треста «Уралтяжтрубстрой» 
секретарь обкома КПСС В. А. 
Житенев встретился с комсо
мольскими активистами — се
кретарями цеховых комсомоль
ских организаций, групкомсор- 
гами Комсомольске - молодеж
ных коллективов треста. Со
стоялся живой, интересный 
разговор об участии молоде
жи в борьбе с потерями рабо
чего времени, в осуществле
нии Продовольственной про
граммы, в совершенствовании' 
политической учебы и идеоло
гической работы. Большое 
внимание было уделено проб
лемам молодых семей, пропа
ганде физкультуры и спорта 
среди молодежи. В. А. Жите
нев ответил на вопросы ком
сомольцев.

Во встрече приняли участие 
заместитель заведующего от
делом пропаганды и агитация 
обкома КПСС В. Е. Фадеев, 
первый секретарь Первоураль
ского горкома КПСС М. Е. 
Морозов, секретарь горкома 
КПСС Н. А. Жилин, секре
тарь обкома ВЛКСМ А. Зан- 
латина, первый секретарь гор
кома ВЛКСМ В. Русаков, се
кретари комитетов ВЛКСМ ве
дущих предприятий города.

В. А. Житенев посетил так
же городской Дом пионеров, 
побывал в молодежном обще
житии треста «Уралтяжтруб
строй».

Во Дворце культуры строи
телей треста «Уралтяжтруб
строй» состоялась встреча кан
дидата в депутаты областного 
Совета секретаря обкома 
КПСС В. А. Житенева с изби
рателями.
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+ СОРЕВНОВАНИЕ — ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

Нетипичный

Мой дом
на Оби...

Супрунов перестал перелистывать свой архив и показал 
мне газету:

— Видишь, — с грустной гордостью сказал он, — весь 
наш отряд! Первый в стране областной отряд. «Свердлов
ский комсомолец»!

Для меня это была только не очень четкая газетная фо- 
тография, для командира же отряда — живые люди, свои 

I ребята, с которыми делил хлеб и соль, радость и разочаро- 
I вание, яростную нагрузку на первом сёверном объекте — 

Орть-Ягуцской газокомпрессорной станции № 2, страничка 
I его, Влада Супрунова, биографии.

— Я не знаю, кто это первый сказал, — заметил Влад, — 
что мы отправлялись на испытание Севером. В общем, так 
и получилось. Было испытание. Были и трудности, которые 
предвидели, такие, о которых не думали раньше. И все это 
произошло, конечно, не так, как мы представляли. Но осо
бых разочарований в северных условиях работы это не при- 

I несло. С самого начала у нас в отряд не брали ничего не 
И умеющих розовых романтиков — были только специалисты, 
(ребята уже поработавшие, знавшие жизнь.

Но мы испытали разочарование в некоторых людях. А это 
было больно. Не оказалось ничего удивительного в том, что 
это были именно те, кто ехал за длинным рублем. О таких 
у нас зло шутили — послал домой телеграмму: «На севере 
деньги гребут лопатой, вышлите деньги на лопату!». О них 
не хочется вспоминать.

Зато мы многому научились — судить о человеке не по 
его анкете и словам, а по его делам, научились не заме
чать мелких ошибок и не прощать подлости, и наконец, про- 

" сто научились работать в северных условиях. Север обна- 
|ружил в отряде и лучшие и худшие качества людей. Вог 

как мы поняли испытание Севером.
В целом отряд «Свердловский комсомолец» свою задачу 

выполнил. Такую телеграмму ребята уже посылали в Сверд
ловский обком комсомола, когда закончился срок договора. 
Тогда в отряде оставалось сорок бойцов. Сегодня, когда 
прошло уже почти четыре года, можно считать, что была вы
полнена и сверхзадача — около тридцати человек работают 
на предприятиях Сургута, прочно закрепились в Западной 
Сибири. В подъезде, который занимал отряд после прибытия, 
живут семь бывших бойцов отряда «Свердловский комсо
молец». Остальные получили квартиры в других домах. Те
перь они семейные люди. Кстати, пять семей образовалось' 
из состава отряда. Такая вот демографическая загадка по
лучилась для Супрунова, опасавшегося, что в коллективе 
все успели друг другу наскучить.

Тут с шумом и грохотом в комнату ворвался Денис На- 
каряков, коренной сургутянин возраста лет около трех, сын 
Валентины и Василия, бывших бойцов отряда, и начал объ
яснять симпатичной сверстнице, тоже коренной сургутянке 
Олесе Супруновой, свой восторг перед жизнью. Его мама с 
не меньшим восторгом обратила внимание на Владов архив:

— Ой, это же фотография нашего отряда! Это Саша 
Юдин'

— Грамотный специалист, — сообщил мне Влад. —- Очень 
деликатный человек. На Орть-Ягунской, чтобы не отрывать 
от дела помощника, носил в одиночку кислородный баллон. 
А весит эта железяка килограммов восемьдесят.

_ — А это Володя Колесников...
— Сашин друг, — отметил Супрунов, — тоже сварщик. 

Они в первый же вечер приезда — ведь город стоит на 
Оби! — наловили рыбы и варили уху на отрядном костре 

I возле дома.
В — А это кто стоит? Не узнаю...

— Володя Трефилов, самоотверженный человек,^проком
ментировал Влад. — Когда Саша Фролов получил квартиру, 
Трефилов помогал ему перевезти вещи, несмотря на то, что 
рука была в гипсе.

— А вот это я в стройотрядовской куртке, — засмеялся Су- 
|прунов. — Многие ребята завидуют, что она у меня сохрани

лась. Недавно Юра Алексеенко сожалел, что он не оставил 
ее как реликвию. А она у меня почти парадная.

Наверное, нужно добавить, что стройотрядовская форма 
может считаться семейной традицией Супруновых. Его 

_ отец -— первостроитель Качканара. А сын сейчас — брига- 
I дир комплектовщиков в комсомольско-молодежном управле

нии № 3 треста «Тюменьгазмонтаж» в Сургуте.
Если так уж разобраться — недалеко до дома —- кило

метров около восьмисот по прямой. Пустяки по сибирским 
I масштабам. Трудно лн вернуться?

I
 — Дом здесь, в Сургуте, — как бы нехотя роняет Влад.— 

Только надо город еще долго приводить в порядок. Хочет
ся видеть его не желтым от песка, а зеленым от деревьев. 
Везде нужен порядок — вон вдоль железной дороги на пе
регоне от Сургута до Коголыма лежит столько труб, что, 
пожалуй, можно второй газопровод Уренгой — Челябинск 
построить.

— А я вот видел... — горячо говорит Накаряков-етарший. 
Да, ребят до боли волнуют сургутские проблемы-

Олеся настойчиво тянет с колен отца весь его архив — 
газеты, фотографии, значки. Одно из любимых ее занятий — 
рассматривать диковинные пока для нее места: таежные опуш
ки, контуры строящихся зданий, людей возле костра...

Кем же ты станешь, дочь бойца? И какая там будет по на
званию ударная комсомольская стройка в пятнадцатой пя
тилетке?

вариа
«Продолжить практику за

ключения договоров о шеф
ских связях между город
скими, районными первич
ными организациям» обла
стей».

Этому пункту не случайно 
было отведено в договоре по
четное место. Как правило, 
шефские связи между пред
приятиями, заключенные ком
сомольскими организациями, 
образуются по принципу «ра
бочей эстафеты» и приносят 
большой экономический эф
фект. Подобное положение 
существовало и в прежнем 
договоре. Случай, о котором 
я хочу рассказать, полностью 
укладывается в рамки дого
вора и все-таки, по ряду приз- 
знаков, совершенно нетипи
чен.

В 1980 году секретарь ко
митета ВЛКСМ производствен
ного объединения «Мегион- 
нефтегазгеология» Евгений 
Хомутинников отправился в 
одну из бригад Аганской неф
теразведочной экспедиции. 
Причина была уважительная— 
парни из коллектива мастера 
Александра Халина решили 
создать комсомольско-моло
дежную бригаду, но, как это 
часто бывает, не знали, с че
го начать. Требовался совет 
секретаря комитета комсомо
ла объединения.

Разговор был интересным и 
полезным, но при своем окон
чании принял довольно острое 
направление. Ребята поставили 
вопрос так:

— Чем должен гордиться 
Комсомольске - молодежный 
коллектив? Чем он должен от
личаться? Хорошими резуль
татами! Но хороших результа
тов трудно добиться, пока на 
буровой не хватает некоторых 
запасных частей и долот. На
до этот вопрос срочно ре
шать...

Требование молодых буро
виков было совершенно спра
ведливым. Администрация, 
партийный и комсомольский 
комитеты объединения реши
ли адресовать призыв комсо
мольцев коллективу зевода-из- 
готовителя — Верхнесергин- 
ского долотного — и предло
жить заключить договор о 'со
циалистическом соревновании.

В августе 1980 года Верхид- 
сергинский долотный завод 
задолжал «Главтюменьнефте- 
газгеологии» несколько ты
сяч единиц своей продукции. 
Представителям комсомоль
ской организации объединения 
пришлось срочно выехать на 
это предприятие.

Положение, сложившееся 
здесь, не навевало благо
душного настроения. Постав
щики крайне нерегулярно при
сылали на завод материалы (в 
особенности — твердый сплав 
«победит»). Оборудование на 
заводе было, мягко говоря, не 
самым современным, завод 
лихорадило.

Обращение КМК объедине
ния «Мегионнефтегазгеолотия» 
к комсомольцам Верхнесер- 
гинского долотного завода об
судили на заседании комитета 
ВЛКСМ предприятия, а затем 
собрали комсомольское соб
рание. Вот что рассказывает 
секретарь комитета комсомо
ла объединения «Мегионнеф- 
тогазгеология» Евгений Хо
мутинников:

— Поначалу я даже расстро
ился, думал, ничего у нас не 
получится с этим обращением. 
Пришли в цех к окончанию 
смены, а у ребят взгляды от
кровенно недружелюбные — 
кто, мол, такие, да зачем 
приехали... Мне дали слово на 
собрании, я выступил. Расска
зал а тем, как работают на
ши ребята, в каких условиях, 
какие результаты получаются. 
Вот, кажется, и все. Но я не 
ожидал того, что будет после 
собрания. Многие ребята — 
комсомольцы и некомсомоль- 
цы—остались работать еще на 
одну смену.

НТ
Потом мы уехали домой, а 

следом пришло письмо от 
верхнесергинцев и номер за
водской газеты «Рабочая сла
ва», в котором был опублико
ван текст договора, »включен
ного между предприятием и 
объединением.

Для нас интересен текст 
этого договора: «В‘ ответ на 
призыв партии к комсомоль
цам и молодежи внести 
вклад в развитие территори
ально . производственного 
комплекса Западной Сибири 
Верхнесергинский долотный 
завод по инициативе комсо
мольской организации берет 
шефство над изготовлением 
долот, применяемых для 
сплошного бурения в услови. 
ях геологоразведки на нефть 
и газ в Тюменской области 
объединением «Мегионнеф- 
тегазгеология» и обязуется:

Развернуть на заводе со
циалистическое соревнова
ние под девизом: «Комсо
мольске - молодежным кол
лективам Западной Сиби
ри — долота высокого каче
ства!».

Выпустить з» счет прове
дения субботников для ком
сомольско-молодежных кол
лективов объединения «Ме- 
гионнефтегазгеология» 500 
долот необходимой марки».

Выполнение этого заказа 
молодежью Верхиесергинско- 
гй долотного завода не было 
легким делом. Вот что рас
сказывает нынешний секре
тарь комитета комсомола Ев
гений Звонарев, в момент 
выполнения заказа работав
ший кузнецом:

— Комитет комсомола соз
дал группу, контролировавшую 
качество и темпы изготовления 
и отправку продукции. Ребя
та использовали свое личное 
время, выходили на субботни
ки. Особенно хорошо шли 
дела у газосварщицы Вален
тины Цыплаковой из третьего 
цеха, у ребят из Комсомоль
ске - молодежного коллекти
ва Владимира Агапова из чет
вертого цеха.

А вот что вспоминает то
карь из пятого цеха Вячеслав 
Ростилсв:

— Я думаю, что ребята так 
активно откликнулись на при
зыв потому, что наша работа 
получила адрес — ведь весе
лее стоять за станком, когда 
знаешь, что кто-то конкретно 
Оценит твой труд. Появилось 
чувство причастности к обще
му делу, да еще такому боль
шому, как разведка нефти.

Недавно геологи прислали 
предложение заключить еще 
один договор о социалистиче
ском соревновании, в котором 
один из главных пунктов бу
дет такой — борьба за каче
ство продукции.

Вот какая история получи
лась с одним из договоров, 
заключенных между уральца
ми и сибиряками.

Подводя итоги, можно ска
зать, от применения варианта 
«рабочей эстафеты» выиграли 
все, принимавшие в ней 
участие. Однако рекомендо
вать этот случай как образец 
сотрудничества, наверное, не 
стоит.

Ведь фактически получилось, 
что вместе планомерной, 
творческой, с поиском резер
вов работы молодежь Верх- 
несергинского долотного за
вода почти год занималась 
штурмом трудностей, создан
ных не по ее вине.

Кроме всех уже перечис
ленных достоинств и недо
статков есть в происшедшем 
еще одна сторона. Договор о 
содружестве между Свердлов
ской и Тюменской областны
ми комсомольскими органи
зациями имеет пока еще не
большой стаж, и каждая кру
пица опыта, положительного и 
отрицательного, накопленного 
в этой области, должна учи
тываться и в конечном итоге 
приносить пользу.

Какими быть завтра горо
дам Западной Сибири? Об 
этом думают, над этим ра
ботают люди многих про
фессий. и в первую очередь 
архитекторы. Многие про
блемы решают ученые и 
студенты Свердловского ар
хитектурного института. 
Наш корреспондент встпе- 
тился с заведующим кафед
рой градостроительства 
Геннадием Сергеевичем

■ ЗАИКИНЫМ и попросил от
ветить его на ряд вопросов.

— Геннадий Сергеевич, ча
сто у людей творческих 
профессий первым толчком 
к началу работы служит ви
дение возможности работать. 
Скажем, у художника при 
взгляде на чистый холст 
появляется желание писать 
картину, у поэта такое же 
чувство вызывает белоснеж
ный лист бумаги. Особенно 
важен этот толчок, когда пе
ред человеком уже постав
лена какая-то задача. За
падная Сибирь в архитек
турном отношении во мно
гом напоминает чистый 
лист...

— Для архитекторов Тю
менская область — действи
тельно непочатый край ра
боты. Учитывая специфику 
и возможности нашего ин
ститута. мы наметили три 
основных направления прак
тической деятельности. Ре
конструкция старых, сло
жившихся городов, с уче
том требований времени: 
изучение .закономерностей 
их роста и перспективы 
строительства на основе по
лученных данных; и, нако
нец, рекомендации по воз
ведению отдельных районов, 
новых городов. Разумеется, 
это только главные темы, 
потому что каждая кафедра 
института вносит что-то 
свое. Скажем, старший пре- 
под-'ватель кафедры органи
зации строительного пооиз- 
водства Анатолий Иванович 
Слепеньков разрабатывал 
новые виды свайных фун
даментов зданий в Сургуте. 
Вообще, этот город один из 
самых «освоенных» нами, 
им занимаемся давно. Семь 
лет назад наш специализи
рованный отряд работал на 
Сургутской ГРЭС. По зада
нию этого предприятия бы
ли сделаны проектные и 
организационные работы по 
художественно - декоратив
ному и монументальному 
оформлению парковой зоны 
и детских площадок.

Не так давно по просьбе 
Центрального института гра
достроительства выполнен 
ряд дипломных работ по ре
конструкции Тобольска — 
этого исторического центра 
Сибири. Нынче был защи
щен проект, в котором не 
только решается судьба ста
рого города, но и показаны 
возможности застройки, ор
ганичного соединения ста
рого и нового. В Тобольск 
направлены работать наши 
выпускники, отбирали са

мых достойных. Сейчас там 
Анатолий Ивайкин, бывший 
секретарь комитета комсо
мола. Михаил Петров, дру
гие ребята...

— Вы рассказываете о ра
боте архитекторов в То
больске и Сургуте. Хотя 
первому из них несколько 
сотен лет, а второму не
сколько десятков, они все- 
таки в основном сформиро
вали свое историческое яд
ро, приобрели традиции. Но

условий Севера должна 
компенсироваться архитек
турными средствами. Прин 
цип такой: все, как в боль
шом горрде. только в ми
ниатюре. Человек должен 
чувствовать себя удобно, 
должен прирастать к Севе
ру. А просто вагончик, по
ставленный как попало, ду
маю, что он не может ка
заться кому-то желанным 
родным городом.
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БУДУЩЕЕ ТЮМЕНСКОГО КРАЯ

ТОБОЛЬСК, СУРГУТ
И ДАЛЕЕ НАСЕВЕР

на Севере нужны не только 
реконструкция, но и воз
ведение городов там, где их 
не было. К примеру, на кар
тах прошлой пятилетки нет 
таких центров, как Пим, 
Ноябрьское. Новый Уренгой, 
Мамонтово, Коголым... А 
ведь многие из этих посел
ков уже перешли или гото
вятся перейти в ранг горо- 
Д1. И пока никто точно не 
знает, какие поселения еще 
возникнут...

— В следующем году дип
ломную работу защищает 
Леонид Федосов. Он зани
мается проблемой мобиль
ных градостроительных 
структур и возможностью 
использования их в услови. 
ях пионерного освоения 
Тюменской области. Вероят
нее всего, будет подготов
лен экспериментальный про
ект мобильного поселка для 
нефтяников. Эта идея пока 
еще не получила практиче
ского воплощения.

Здесь надо шире посмот
реть на проблему. В реше
ниях XXV съезда партии 
было сформулировано по
ложение о необходимости 
органичного соединения 
достижений научно-техниче
ского прогресса с преиму
ществами нашей социали
стической системы и исклю
чения возможных негатив
ных последствий односто
роннего развития научно- 
технического прогресса. По
ка что пионерные поселки 
в основном выполняют 
функциональную роль, це
ликом зависят от потребно
стей производства. А они 
должны быть системой, в ко
торой есть не только сфера 
труда, но и сфера культу
ры, сфера жилья, сфера 
восстановления утраченных 
сил. То есть это должен 
быть город, в котором 
ущербность экстремальных

— Как будет выглядеть 
этот городок?

— Они могут быть не
скольких вариантов. Ведь 
степень мобильности у каж
дого поселка разная. Посе
лок у буровой, чаще других 
передвигающийся, — один 
вариант, где-нибудь на 
трассе — другой. Почему, 
допустим, жилой дом дол
жен быть у буровой вышки? 
Пусть он стоит в стороне и 
связан с местом работы ка
кими-нибудь транспортны
ми средствами, скажем, с 
помощью малых дирижаб
лей. Несколько таких посел
ков могут стать небольшим 
городком, где есть все удоб
ства.

— Представляю, как бы 
отнесся к предложению 
возвести такой город сегод
няшний северный строи
тель...

— Да, верно. Но это се
годняшний день. Мы же 
должны заглядывать в завт
ра. Нельзя постоянно во 
времянке строить жизнь 
человека. Мобильно — это 
еще не значит, что вре
менно.

— Если уж мы заговори
ли о завтрашнем дне — 
каковы планы института по 
помощи сибирякам?

— Сейчас пришлр время 
ставить сотрудничество на 
более прочную основу. В ин
ституте разрабатываются 
положения договора с основ
ными ведущими проектны
ми организациями и област
ными отделами строитель
ства и архитектуры всех 
областей Уральского регио
на — от Северного Ледови
того океана до Казахстана. 
И, конечно, особый интерес 
у нас к Тюменской области. 
В договоре о содружестве

но - творческих разработок 
на одиннадцатую пятилетку, 
и составляет задание на 
проектно - изыскательские 
работы в рамках курсовых 
и дипломного проектирова
ния».

Надеемся, что в конечном 
итоге будет составлен дого
вор между Главным управ
лением и областными уп
равлениями по архитектуре 
и строительству облисполко
мов обеих областей. Это 
позволит нам теснее свя
зать учебный процесс и 
практику работы.

Фактически и сейчас Тю
мень может нам заказывать 
работы для своих городов— 
по благоустройству, проект
но-детальной планировке 
жилых районов, по форми
рованию каких-то узлов и 
архитектурных ансамблей. 
После этого мы уже можем 
выходить в проектные орга
низации, где по этим пред
ложениям будут сделаны 
рабочие чертежи — то есть 
проекты получат право на 
материальное воплощение.

Так что можно смело ска
зать. что главная работа 
впереди. И вот еще почему. 
Как Показали социологиче
ские исследования на уров
не главных архитекторов 
городов и областей '— в бу
дущих пятилетках Запад
ная Сибирь испытает осо
бенно острую необходи
мость в кадрах архитекто
ров. Туда пойдет наиболь
шее количество выпускни
ков нашего вуза. Потому и 
мы считаем наиболее пер
спективными абитуриентов 
из Тюменской области. Вот 
и еще один аспект содру
жества Тюмени и Свердлов
ска.

Подборку материалов подготовил В. КОПНОВ.
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Хотя эти снимки сделаны несколько дней назад, но у 
памятника покорителям Самотлора на севере Тюменской 
области еще лежит снег. Но он не помеха приезжающим 
по традиции к памятнику новобрачным.

А в лабораториях института ЗапсибНИИ идет рабо
та по проверке ■ испытанию нового оборудования для 
нефтяников Тюмени. Около 70-ти процентов научных 
разработок выполняются учеными нашей области

Фото В ИВАНОВА.

Принято считать, что есть 
одна, но сладостная область 
бытия, где каждый добро
хот может считать себя за
конченным специалистом. 
Но есть попытки расширить 
этот перечень тем, что каж
дый может быть руководи
телем. Предъявляет такой 
«расширитель» раДукАцую 
глаз анкету и резво взбира
ется на кресло • облучок. 
Хватает судорожно вожжи 
правления и начинает их 
дергать бессистемно, резко и 
с рахитичным упоением. Во
обще-то, болезнь админист
ративного зуда проходит 
быстро, но оставляет всевоз
можные осложнения.

Такие мысли возникли, 
когда я поставил последнюю 
точку в изрядно распухшей 
от бумаг папке с над
писью «База»: итог более 
чем двухмесячного разбира
тельства по одному письму 
в редакцию. Жалоба была, 
что называется, из раздела 
легких. Для проверки, ра
зумеется. Молодые худож
ники ремонтно - механичес
кого комбината базы 
«Свердлесурса» писали о за
держке выплаты денег и 
злоупотреблениях начальни
ка комбината Аркадия За
харовича Емдина.

Однако предварительная 
негласная проверка письма 
заставила отнестись к нему 
иначе. Пришлось обратиться

за помощью к работникам 
ОБХСС УВД Свердлгорис- 
полкома.

Без предварительного преду
преждения мы приехали в тор
гово-закупочную контору, а 
подчинении которой и на тер
ритории которой находится 
комбинат. В первые же минуты 
в кабинете начальнииа комби
ната А. 3. Емдина (в этом же 
кабинете сидит его замести
тель и счетный работник ком
бината) нами было обнаружено 
несколько наименований не
учтенных дефицитных товаров: 
коленчатые валы для легковых 
автомобилей. восемь типов 
прокладок и термодатчики для 
холодильных установок, автомо
бильные фары, счетные при
боры, принятые якобы для ре
монта под честное слово без 
оформления документов. В 
дальнейшем были обнаружены 
неучтенные покрышки и ка
меры легковых автомобилей, 
большое количество облагоро
женной деревоплиты, 76 литров 
бесцветного лака и т. д. Полный 
список неучтенных товаров со
ставлен бригадой ОБХСС. Офор
млены документы на их опри
ходование...

Скажу сразу, еще до при
хода на базу мы знали мес
та. где лежат неучтенные 
товары. Обыска не было. 
Мы просто спрашивали, что 
находится в шкафу или в 
стоящем у стола ящике. А 
потом просили предъявить 
на эти товары документы. 
Нам предъявляли какие-то 
квитки без печати и подпи
сей, что-то путано объясняли, 
а затем заместитель началь
ника комбината вдруг зая
вил:

У КОРМУШКИ
ПО СЛЕДАМ ОДНОЙ ЖАЛОБЫ

— Я не знаю, чье это и 
откуда взялось.

Вот ведь насколько пакост
ливые у нас пошли люди. 
Кто-то, вероятна, ночью про
крался в кабинет начальни
ка и нафаршировал поме
щение дефицитами. Именно 
так. по логике, можно про
должить нелепое заявление 
заместителя начальника.

— Это все мое, — заявил 
с порога вошедший реши
тельно и резко в кабинет 
мужчина.

— А вы кто?
— Я начальник комбина

та Аркадий Захарович Ем- 
дин. Будем знакомы.

Продолжая проверку, мы 
все больше приходили к вы
воду: если верить Емдину, 
то ему срочно нужно выда
вать орден и срочно писать 
во всех газетах о его боль
шой честности, усердии и 
радении. И прокладки для 
родной базы он доставал за 
свои кровные, и автомобиль
ную резину, что мы обнару
жили на складе, приобрел 
он, экономя на супе и чае...

После посещения базы

прихожу к выводу, что соз
дание личных запасов ост
родефицитных товаров яв
ляется для руководства 
РМК способом поставить 
заказчика во все большую 
зависимость, что ведет к 
претворению в жизнь прин
ципа «Ты — мне, я — тебе».

РМК обслуживает десятки 
торговых организаций обла
сти: ремонтирует оборудова
ние магазинов, складов, ве
дет художественное офор
мление торговых точек, сто
ловых. Однако запасных ча
стей. например, для холо
дильных установок комби
нату дается очень мало. 
Чтобы получить копеечную 
прокладку, представитель 
ОРСа едет в Свердловск за 
сотни километров с покло
ном. А кланяться надо не 
комбинату, а лично Емдину: 
на складе таких прокладок 
нет, а в шкафу над столом 
Емдина — сотни. Мы не мо
жем говорить о воровстве, 
но выловить в этой мутной 
водичке можно весьма 
крупного карася.

...— Товарищи, прошу вас 
меня в эту историю не

вмешивать. — обратился к 
нам с первых же минут 
знакомства управляющий 
конторой С. В. Ильин, — я 
в их «кухне» ничего не 
понимаю.

— Сергей Васильевич, но 
вы обязаны контролировать 
и проверять работу подчи
ненных.

— Так-то оно так, но у нас 
очень сложная организация: 
до всего не дойдешь.

— Однако Емдин хранит 
в столе папку с целой кол
лекцией ваших записок, по 
которым разным людям от
пускались дефициты.

— Бывают исключения, 
когда мы вынуждены пойти 
человеку навстречу.

Такое по-детски простое 
объяснение не может вы
звать ничего, кроме удив
ления.

В сложившейся ситуации 
отношения торговых органи
заций с базой, а точнее с 
РМК, складываются не как 
между государственными 
организациями, а как меж
ду частными лицами. Здесь 
не заказывают работу, а

просят ее сделать. От отно- 
шАния РМК к ОРСу зависит 
выполнение последним пла
на и обеспечение населения 
продуктами питания, уро
вень и качество художест
венного оформления торго
вых точек. Стремясь не обо
стрять отношения с РМК, ру
ководители ОРСов часто 
идут на уступки, нарушая 
закон. В частности, зафик
сированы факты, когда под
писываются документы на 
невыполненные работы.

Вот так неумелое руковод
ство одних тянет за собой 
цепочку должностных нару
шений другими. Здесь мы 
как раз подошли к причи
не поступившей в редак
цию жалобы.

Молодые художники полу
чили задание провести 
оформительские работы в 
столовой поселка Шабры. 
И... соблазнились. Видя во
пиющую неразбериху в ра
боте РМК. они пошли на 
подлог: записали невыпол
ненные работы как выпол
ненные и получили за это

деньги. Руководство ОРСа 
по указанным выше причи
нам подлога «не заметило». 
Понравилось. Еще сделали 
так же. Но Емдин все это 
видел. Решил пресечь нару
шения, но не тут-то было.

— А ты нам не указ, — 
сказали художники, — сам 
таков...

Упрекнув таким образом 
начальство, они и сочинили 
на него «грамоту».

Но начальство, в свою оче
редь, перестало давать авто
рам задания, стало приме
нять не те расценки, увеще
вать, пугать...

Таким образом, и авторы 
письма, и руководство РМК 
нанесли урон государству. 
Но особенно ощутим мо
ральный вред. Оказалось, 
что многие в коллективе зна
ли, что благополучие рабо
чего зависит от личного от
ношения его с начальником, 
что часть содержимого 
складов находится в без
раздельном ведении отдель
ных лиц, и считали это нор
мальным явлением. Знали 
они также и о том. что же
на начальника PÂÎK Емдина 
И. И. незаконно получает 
две ставки. Работая касси
ром, она написала за
явление от имени вымыш
ленной Гусельниковой Л. В. 
о приеме на работу уборщи
цей, сама расписывалась за 
Гусельникову в платежной

ведомости и сама себе выда
вала деньги.

Несомненно, об этом знали 
Емдин, работники бухгалте
рии. работники отдела кад
ров, да и другое руководст
во конторы...

Моральный. ущерб. Как 
жаль, что невозможно его 
измерить!

В заключение проверки в 
конторе прошло заседание 
местного комитета профсою
за с присутствием предста
вителей партийной органи
зации и администрации. За
седание было деловым и 
принципиальным. Кое-что 
уже исправлено, но далеко 
не все. Те претензии авто
ров письма в редакцию, 
которые справедливы, удов
летворены, но точку ставить 
рано. В данном случае важ
но не устранение мелких 
недостатков, а серьезные 
выводы по поводу преступ
но халатного отношения к 
государственному добру. 
Учет и контроль В. И. Ле
нин назвал основными усло
виями ведения социалисти
ческого хозяйства. Этого же 
требуют партия и прави
тельство от хозяйственных 
руководителей. Именно эти 
требования и не были вы
полнены в РМК. И пресечь 
нарушения самым реши 
тельным образом — долг 
руководства базы.

В. КРАСНОВ.
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ТЫСЯЧИ ПРОБЛЕМ
РЕШАЕТ МОЛОДЕЖЬ

ПРАГА. Секретариат 
Международного союза сту
дентов выступил с обраще
нием ко всем студенческим 
организациям, в котором 
говорится: новое крупно
масштабное вторжение Из
раиля в Ливан является 
еще одним проявлением аг
рессивной политики импе
риализма и сионизма, изо
бличает их подлинные за
мыслы с целью осложнить 
международное положение, 
продолжить оккупацию 
арабских земель.

НЬЮ-ЙОРК. Высшей на
грады — серебряной медали 
ООН удостоено сочинение 
московской школьницы Еле
ны Громовой на тему «Как 
исследование космоса мо
жет повлиять на мою стра
ну и на мир». Об этом стало 
известно на торжественной 
церемонии подведения ито
гов международного конкур
са среди школьников, со
стоявшегося в штаб-кварти
ре ООН. Конкурс был орга
низован секретариатом вто
рой конференции ООН по 
использованию космическо
го пространства в мирных 
целях, которая состоится ле
том этого года в Вене. По
бедителями конкурса стали 
также Найт Амара Валери- 
Малика (Алжир), Алеханд
ро Альфредо Бурлон (Ар
гентина), Кьель Томассен 
(Норвегия), Фу Йе (КНР).

БОНН. Сотни тысяч моло
дых людей ФРГ, оканчи
вающих в этом году школу, 
вынуждены начинать свою 
самостоятельную жизнь с 
посещения биржи труда. По 
данным министерства об
разования и науки ФРГ, 
сейчас в стране насчитыва
ется более 223 тысяч вы
пускников школ, безуспеш
но пытающихся найти рабо
ту или место ученика на 
производстве.

ПАРИЖ, Южные города 
Франции захлестывает вол
на преступности. Только за 
последние пять дней мая в 
Ницце было совершено 470 
ограблений, в Канне — 336. 
Большая их часть — дело 
рук несовершеннолетних.

Как отмечает печать, при
чины кроются в острых со
циальных проблемах Фран
ции. Основная из них — 
безработица. На конец мая

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ I 1
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армия «лишних людей» со
ставила в стране более двух 
миллионов человек. За этой 
цифрой стоят десятки тысяч 
детей, которых не в состоя
нии прокормить безработ
ные родители, лишенные 
средств к существованию.

ЛОНДОН. Массовые вол
нения молодежи в англий
ских городах могут вновь 
вспыхнуть этим летом. К 
такому выводу пришла 
группа экспертов министер
ства внутренних дел Вели
кобритании, проводивших 
опрос общественного мне
ния в рабочем квартале 
Бирмингема — Хэндсворте. 
Прошлым летом там про
шли массовые выступления 
молодежи, протестовавшей 
против социально - эконо
мического бесправия и ни
щеты. Английское прави
тельство бросило на усми
рение участников манифе
стаций полицейские форми
рования.

ТОКИО. По сообщениям 
из Южной Кореи, более чем 
на 40 проц, повышена с 1 
июня плата за проезд в ав
тобусах для студентов. Пра
вящий режим санкциониро
вал повышение с 1 июня на 
5 процентов платы за проезд 
на железных дорогах, наме
чается повышение цен на 
уголь, сообщает сеульский 
журнал «Корея ньюеревью».

МАПУТУ. Юноши и де
вушки Народной Республи
ки Мозамбик становятся на 
добровольную трудовую 
вахту с тем, чтобы внести 
свой вклад в достойную 
встречу предстоящего съез
да партии ФРЕЛИМО. По 
призыву национального се
кретариата Организации мо
замбикской молодежи 
(ОММ) сотни добровольцев 
выехали в различные райо
ны страны, где ведут убор- 

■ ку риса, сахарного тростни
ка, строят жилые дома. В 
честь съезда повсюду раз
вертывается социалистиче
ское соревнование за увели
чение выпуска продукции и 
досрочное выполнение пла
новых заданий.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

НАТО лжет о «советской угрозе» АНОНС
Мы беседуем с Имельдой 

Феррепт в Международном 
пресс-центре Берлина. Во
круг этой женщины пресса 
западных стран создала не
мало легенд. После того 
мак два года назад Имельда 
внезапно исчезла из штаб- 
квартиры НАТО в Брюсселе, 
где работала в междуна
родном секретариате, газе
ты писали про «тайное по
хищение». Другие считали, 
что сдали нервы, и предпо
лагали самоубийство. Тре
тьи...

— Я сознательно сделала 
этот шаг. — отвечает на все 
эти версии и догадки сама 
Имельда Феррепт. — В марте 
1979 года бросила службу в 
НАТО и переехала в ГДР н 
Урзель Лоренцей. Ее поступок 
указал мне путь. Десять лет 
прослужила я в армии, семь 
из них — в НАТО. Работала во 
франкоязычном бюро между
народного секретариата этой 
организации. Там переводят на 
французский язык секретные 
документы, решения, доклады, 
протоколы н другие материалы 
совета НАТО. Я переписывала 
многие важные документы с 
грифом «секретно». Своими 
глазами л видела, что Соеди
ненные Штаты и НАТО готовят 
новую мировую войну.

Когда в 1975 году проходило

Бумеранг агрессии

Несмотря на тяжелые потери, Англия продолжает 
наращивать вооруженные силы в Южной Атлантике 
и по-прежнему ставит задачу захвата Порт-Стэнли.

ИА СНИМКЕ: размещение раненых на борту анг
лийского авианосца «Гермес».

Телефото ЮПИ — ТАСС.

Совещание по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, я на
деялась, что НАТО изменит 
свою политику и станет следо
вать рекомендациям Заключи
тельного акта. Но вскоре мои на
дежды рухнули: НАТО приняла 
планы, целью которых было 
военное превосходство, а два 
года спустя после Хельсинки 

‘был составлен проект долго
срочной программы НАТО и 
выработаны решения о разме
щении новых ядерных амери
канских ракет в Европе.

ВОПРОС: ПРИ ПОДГОТОВКЕ 
БРЮССЕЛЬСКОГО РЕШЕНИЯ О 
РАКЕТАХ НА ЗАПАДЕ МНОГО 
ПИСАЛИ О «ЧРЕЗМЕРНОМ СО
ВЕТСКОМ ВООРУЖЕНИИ» И 
ССЫЛАЛИСЬ НА ДАННЫЕ 
НАТО...

— Моя прежняя должность в 
штаб-квартире НАТО часто да
вала мне представление о том, 
как шпионские органы НАТО и 
стран, входящих в состав этой 
организации, получали дан
ные о вооруженных силах 
стран Варшавского Договора, 
которые затем ложились в ос
нову расчета сил и которыми 
манипулировали перед общест
венностью.

Вы можете себе представить, 
что легенда об угрозе прямо-та
ки вынуждает НАТО занимать
ся манипуляциями с цифрами 
и постоянно представлять но

вые, более высокие цифры о 
военном потенциале социали
стических стран. Другим путем 
НАТО не в состоянии обосно
вать перед общественностью 
свою гонку вооружений и при
готовления к войне. Часто циф
ры берутся с потолка, ничем 
не подкрепляются. Их просто 
обрушивают на людей, чтобы 
дезинформировать и запугать. 
Сначала, например, говорят о 
пяти или десяти советских ко
раблях, а через неделю Луне 
превращает их в двадцать ко
раблей и прибавляет к ним под
водные лодки. Потом эта циф
ра снова меняется. И когда 
простой человек знакомится с 
подтасованными таким образом 
цифрами, он начинает испыты
вать страх и верит в «угрозу 
с Востока».

Я также работала с целым 
рядом документов о целях 
НАТО на переговорах в Вене о 
сокращении вооруженных сил 
и вооружений в Центральной 
Европе (СВСВЕ), из которых 
вицно, что посредством пред
намеренно проводимых мани
пуляций с цифрами со сторо
ны НАТО предпринимались по
пытки добиться для себя пре
имуществ на переговорах.

Даиные НАТО о потенциале 
вооруженных сил социалисти
ческих стран далеки от дейст
вительности, что, между про

В МИРЕ БЕСПРАВИЯ

ДЕТСТВО, ПОЛНОЕ ЗАБОТ
Ярок и живописен каир

ский базар Хан аль-Халили, 
занимающий целый квартал 
египетской столицы. Толпы 
пестро одетых людей, громкие 
крики зазывал, сотни магази
нов и лавок, раскиданных по 
узким и кривым улочкам, соз
дают типичный колорит араб
ского- Востока. Здесь можно 
купить изделия египетских ре
месленников: украшения, че
канку, изделия из кожи. И гля
дя на эти товары, часть из ко
торых без преувеличения мож
но назвать произведениями ис
кусства, трудно поверить, что 
многие из них сделаны рука
ми детей. Однако это так.

Вот магазин, в витрине ко
торого выставлены великолеп
ные ковры. Их ткут в подва
ле соседнего дома. В неболь
шой комнатке, куда почти не 
проникает солнце, от зарн до 
позднего вечера трудятся пяте
ро мальчишек в возрасте от 
девяти до двенадцати лет. 
Туда-сюда быстро снуют по 
будущему ковру их тонкие 
пальчики, завязывая микро
скопические узелки. Об учебе, 
играх, детских развлечениях 
эти маленькие труженики даже 
не думают. Разве только по
зволят себе иногда повозиться 
друг с другом в короткие ми
нуты отдых«.

Однако эти дети ле только 
не считают себя в чем-то обой
денными, но даже уверены, 
что им повезло. Еще бы, 
здесь, по крайней мере, обес
печен постоянный, к тому же 
не такой маленький по египет
ским масштабам заработок. 
А ведь многим сверстникам 
юных ткачей приходится куда 
хуже. Оборванные, голодные, 
в любое время гола бегающие 
босиком, готовы они на любую 
работу, лишь бы заработать 
несколько пиастров.

С одним из таких мальчи
шек я разговорился иа овощ

чим, в последнее время под
тверждают также результаты 
работы известных и признан
ных западных институтов, за
нимающихся исследованием во
просов мира и конфликтных 
ситуаций.

ВОПРОС: ЧТО ВЫ СКАЖЕТЕ 
О ЦЕЛЯХ И ТАКТИКЕ НАТО НА 
ПЕРЕГОВОРАХ В ВЕНЕ О СО
КРАЩЕНИИ ВООРУЖЕННЫХ 
СИЛ И ВООРУЖЕНИЙ В ЦЕНТ
РАЛЬНОЙ ЕВРОПЕ?

— Из всех документов, с ко
торыми я имела дело, было яс
но. что НАТО, и прежде всего 
США и ФРГ, совершенно не за
интересованы в значительном 
ослаблении военной конфрон
тации в Центральной Европе 
на основе одинаковой безопас
ности сторон. НАТО тормозит 
принятие конкретных нацио
нальных обязательств по разо
ружению. затягивает перего
воры в Вене и постоянно отя
гощает их невыполнимыми тре
бованиями, предъявляемыми к 
социалистическим странам — 
участницам этих переговоров. 
Документы однозначно свиде
тельствуют о том. что НАТО ве
дет переговоры исключительно 
с целью добиться односторон
них преимуществ и изменить в 
свою пользу равновесие воен
ных сил в Европе.

ВОПРОС: СЛУШАЯ ВАС.
ФРАУ ФЕРРЕПТ, НЕЛЬЗЯ НЕ

ВЫРАЗИТЬ ВОСХИЩЕНИЯ 
СТОЛЬ ПОДРОБНЫМИ И ТОЧ
НЫМИ ССЫЛКАМИ НА ДОКУ
МЕНТЫ.

— Я осведомлена о многих 
секретных планах НАТО и в 
любой момент могу докумен
тально подтвердить каждое 
свое заявление. Но я должна 
сказать, что за годы моей 
службы в НАТО через мои руки 
не прошел ни один документ, 
который бы свидетельствовал о 
мирных намерениях НАТО или 
стремлении к взаимопонима
нию. Напротив, все привезен
ные мною документы показы
вают растущую агрессивность 
блока. Стремление к военному 
превосходству прикрывают ле
гендой об угрозе с Востока. 
Чтобы ее поддержать, НАТО 
вынуждена манипулировать 
цифрами и завышать данные 
о военном потенциале социа
листических государств. Это 
можно проследить на многих 
документах, в том числе и тех, 
что готовились и венским пе
реговорам. И это делают вопре
ки тому, что в октябре 1979 го
да сам Луче — генеральный 
секретарь НАТО — говорил о 
существующем военном равно
весии в Европе. Разве это не 
убедит*льное свидетельство 
двуличия руководителей НАТО?

Б. БАННОВ, 
обозреватель АПН.

ном рынке в столичном рай
оне Докки. Смуглого, чер
ноглазого паренька зовут Са
мир. Ему десять лет. Два 
года назад его семья перебра
лась в Каир из деревни на юге 
страны. В семье шестеро де
тей, а отец все еще не может 
найти постоянную работу. По
этому Самир и рал заработать 
хоть немного, пусть даже сги
баясь под тяжестью доверху 
нагруженной коробки, раз
мером чуть ли не с него само
го, которую он вынужден 
таскать за покупателями по 
рынку.

— Школа? — удивляется 
Самир, услышав мой вопрос.— 
А зачем? И гле взять денег, 
ведь надо кормить малышей.

С такими, как Самир, в 
Египте сталкиваешься на каж
дом шагу. Вот иа каирской 
улице остановилась машина. 
К ней тут же спешит мальчиш
ка, предлагающий за несколь
ко пиастров протереть стекла, 
сбегать за газетой или сига
ретами.

...В 1974 году по инициативе 
тогдашнего президента Салата 
в Египте была провозглашена 
экономическая политика , «от
крытых дверей». Как . утвер
ждала в те годы официальная 
пропаганда, с ее помощью 
Египет. в течение короткого 
срока должен был добиться 
.невиданного доселе «процвета
ния»., На деле же опа приве
ла к образованию в египет
ском обществе огромной про
пасти между бе/лностью и бо
гатством. На одной ее сторо
не оказалась горстка толсто
сумов, сосредоточивших в сво
их руках основные богатства 
страны, на другой — подавля
ющее большинство египтян, ко
торым с каждым годом все 
труднее становится сводить 
концы с концами. Согласно 
данным, прозвучавшим на со

стоявшейся в феврале нынеш
него года конференции по про
блемам национальной экономи
ки АРЕ, ныне 37 процентов 
египетских семей живут ниже 
абсолютной черты бедности. 
В египетской же деревне ни
щета — удел 60 процентов 
населения. Стоит ли удивлять
ся в таком случае, что в стра
не, где эксплуатация детского 
труда запрещена законом, лети 
и подростки составляют зна
чительную часть рабочей си
лы?

Неудовлетворительным оста
ется положение дел и в обла
сти просвещения. Хотя в стра
не введено бесплатное шести- 
летнее образование, четверть 
детей, достигших школьного 
возраста, остается за поро
гом школы. Многие же бро
сают ее, проучившись лишь 
два-три года. Страна ощуща
ет острую нехватку школьных 
помещений. Занятия в две-три 
смены в переполненных клас
сах, где одновременно обуча
ется шестьдесят—семьдесят 
детей, — такую картину можно 
видеть чуть ли не в каждой 
египетской государственной 
школе. Бывает и так. что за 
неимением классов уроки про
водятся в школьном дворе, а 
дети занимаются, сидя прямо 
на земле. •

Конечно, в Египте есть дети, 
которые пользуются всеми ра
достями детства. К их услугам 
игрушки, цены на которые 
иногда превосходят месячный 
заработок рабочего. Учатся в 
привилегированных частных 
пансионах, куда одетый в ли
врею шофер доставляет их иа 
шикарном лимузине. Лето они 
проводят на виллах Алек
сандрии или Псмаилии, а то и 
за рубежом.

М. СЕРГЕЕВ, 
корр. АПН.

Каир.

Четвертая 

премьера
Не робким был дебют Ва

дима Абдрашитова: его
фильм «Слово для защиты», 
поставленный по сценарию 
Александра Ми-ндадзе, сразу 
привлек к себе внимание и 
зрителей, и критиков. Случай 
из судебной практики, поло
женный в основу сценария, 
стал на экоане психологиче
ской драмой, незаурядной ис- 
тооией о любви, беззавет
ной и... эгоистичной, А яркие 
актерские работы М. Неело
вой, С. Любшина, Г. Яцкиной, 
О. Янковского обнаружили 
умение режиссера точно вы
брать актеров и работать с 
ними.

Творческий союз В. Абдра
шитова и А. МиндаДзе оказал
ся плодотворным. С тех пор 
они создали ленты: «Поворот», 
«Охота на лис», которые зри
тель уже видел, и только что 
завершили новуо — четвер
тую — ленту «Остановился 
поезд».

Как и я предыдущих филь
мах, в последней работе мо
лодых кинематографистов под
нимаются острые проблемы 
гражданского долга, вечного 
поединка добра и зла. Как и 
прежде, фильм отличает 
строго реалистическая манера, 
отличные работы актеров 
О. Борисова, А. Солоницына, 
Н. Руслановой...

По приглашению Свердлов
ского межобластного отделе
ния Всесоюзного бюро пропа
ганды киноискусства киноре
жиссер Вадим Абдрашитов 
приехал в Свердловск с 
премьерой «Остановился по
езд». Его творческие вечера 
состоятся в кинотеатрах 
«Мир», имени Маяковского, 
во Дворце культуры завода 
РТИ, ДК имени Свердлова.

А 13 июня Вадим Абдраши
тов выступит в киноконцерт
ном театре «Космос».

Э. РУСАДЗЕ.

ТРЕТИЙ СЕМЕСТР

Лето

в штормовке
Не за горами трудовой се

местр. Насыщенным и нап
ряженным он будет нынче у 
учащихся Нижнетагильско
го машиностроительного 
техникума. В комитете ком
сомола уже определили со
став стройотрядов и места 
их работы. Несколько десят
ков ребят будут трудиться 
на шефствующем предприя
тии — Уральском вагоност
роительном .заводе, а место 
работы двух других отря
дов — учебно - производст
венные мастерские технику
ма.

В июле на уборку ово
щей в Волгоградскую об
ласть отправятся 50 второ
курсников.

А. НАДЕЖДИН.
Нижний Тагил.

ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ БОРЬБА СЕГОДНЯ

ДИВЕРСИЯ
Главную ставку в процессе культурного сотрудничества 

е нашей страной буржуазные идеологи делают не столь
ко на официальный культурный обмен или на неофи
циальные культурные контакты, сколько на экспорт 
«массовой культуры», на подрывную художественную 
пропаганду, объектом которой избирается прежде всего 
молодежь. Цель этой пропаганды — добиться того, чтобы 
молодые люди отдыхали, развлекались, а заодно и фор
мировались духовно, эстетически, нравственно в атмос
фере культурных суррогатов, которые предлагает юно
шам и девушкам буржуазное общество.

МУЗЫКА прочно вошла 
вч духовный мир моло
дых людей. Она дости- 

♦ гает практически любой 
аудитории, минуя политиче
ские границы и языковые 
барьеры. Специалисты буржу
азных пропагандистских служб 
хорошо понимают, что через 
музыку можно оказывать идео
логическое воздействие на 
молодежь. Для достижения 
своих политических целей бур
жуазная пропаганда выбирает 
не классическую или народ
ную музыку, а «нон», «бит», 
«рок», «диско» — все то, что 
в международной музыкаль
ной социологии обозначается 
обшим термином поп-музыка.

Поп-музыиа родилась как ре
зультат неприятия молодежью 
капиталистических стран со
циальных. культурных, нравст
венных ценностей общества, в 
котором она живет. Популяр
ность поп-музыке принесли ее 
динамизм, необычность музы
кального стиля, новые ритмы и 
темлы. В силу промежуточного 
социального положения созда
телей поп-музыки (они в основ
ном принадлежали к мелкобур
жуазной прослойке) ее тяготе
ние н прогрессивным настрое
ниям и демократическому со
держанию оказалось непосле
довательным. Мелкобуржуазные 
нравственные, эстетические и 
идеологические тенденции яв
но преобладали в ней. Увлече
ние модернистскими музы
кальными экспериментами 
обернулось экстремизмом и 
авантюризмом в поведении 
«идолов» поп-музыки. Нередко 
их концерты завершались тем. 
что. впав в экстаз, исполните
ли срывали с себя все, что на 
них было надето, под неисто
вые вопли публики. Музыкаль
ные инструменты на глазах у 
зрителей разбивались, сжига
лись, растаптывались. Поп-му
зыка во все возрастающей ме
ре стала совмещаться с элемен
тами, разрушающими подлин-

Журнал «Воспитание школь
ников». № 1. 1982 год. Печа
тается с сокращениями.

ное искусство, уживаться с бе>- 
нра ветвей костью и вульгарно
стью.

Эстетическая, этическая, 
идейная двойственность поп- 
музыки при необычной ее по
пулярности у молодежи при
влекла музыкальных бизнесме
нов. Возникнув как одна из 
форм протеста против капита
листического общества, те
перь она штампуется по соци
альному заказу буржуазных 
политиков.

Политико-коммерческий аль
янс с капиталом не замедлил 
сказаться на идейно-художе
ственном, нравственном аспек
тах поп-музыки. Привлекая 
одаренную, но недостаточно 
музыкально образованную мо
лодежь и соблазняя ее славой 
«звезд», возможностью легко 
заработать, бизнесмены спо
собствовали широкому рас
пространению дилетантизма, 
производству продукции низ
кого художественного качест
ва. Для поп-музыки началась 
вторая жизнь: коммерческий 
подход отдалил се от первоис
точника. Демократические тен
денции подверглись реакци
онным идейным влияниям, 
усилились эротические эле
менты в музыке. Так, наблю
дая за танцами’ подростков, 
американские социологи брезг,- 
ливо назвали танцплошадки и 
дискотеки «полигоном для 
сексу а л ы I ы х у п р а ж не 11 и й ».

ЗБЫТОК энергии у мо
лотых людей, стремле
ние реализовать ее в

движении — очевидная исти
на. Поэтому остроритмическая 
поп-музыка производит на 
них такое сильное впечатле
ние. Громкая, оглушающая, 
она оказывает на молодых лю
дей ошеломляюще-наркотиче
ское воздействие, блокирует

В РИТМЕ „ДИСНО"
те очаги мозга, которые от
ветственны за «бодрствование» 
сознания, парализует аналити
ческую деятельность. Проци
тируем выдержку из письма в 
«Комсомольскую правду»: 
«...Ритмичная музыка легко 
подхватывается, не требует 
никаких усилий для понима
ния. В этой ситуации класси
ческая музыка становится «не
конкурентноспособной».

Буржуазная ' пропаганда 
большое значение придает 
«психологической войне», ме
тоды которой коренятся в экс
плуатации подсознания, в ма
нипулировании волей челове
ка. В качестве психологиче
ского оружия используется и 
поп-музыка.

В недавнем интервью журна
лу «Музин унд гезельшафт*. 
выходящему в ГДР, известный 
греческий композитор М. Тео
доракис отметил реакционное 
влияние англо-американской 
поп-музыки на музыкальную 
культуру народа Европы, и осо
бенно на подрастающее поко
ление. Он указал, что, став 
предметом бизнеса, эта музы
ка используется для .распро
странения буржуазной идеоло
гии. «Я усматриваю в этом 
опасность как для самого аме
риканского народа, так и 
прежде всего для других наро
дов, ибо через американизацию 
музыки в первую очередь в Ев
ропе среди молодежи пропа
гандируются американские нра
вы и мораль, американская 
идеология», — сказал М. Тео
доракис. Американский жур
нал «Сатердей ревью», возве
щая музыкальный поход про
тив социалистических стран, 
провел аналогию с фашистским 
планом вероломного нападения 
на Советский Союз: «Началась 
операция «Барбаросса рок-н- 
ролла». У организаторов этого 
похода были надежды на музы
кальный блиц-криг.

Буржуазные пропагандисты 
пытаются навязать нашей мо
лодежи одностороннюю музы
кальную ориентацию. В пере
дачах западных радиостанций 
звучит нс просто музыка, а 
музыкальная продукция «мас
совой культуры». Эти передачи 
ничего общего нс имеют с под
линным культурным обменом, 
я являются все тон же бур
жуазной пропагандой, осуще
ствляемой в данном случае му
зыкальными средствами.

Массированная трансляция 
поп-музыки призвана отдалить 

молодежь от всего многообра
зия прогрессивной музыкаль
ной культуры и возвести заслон 
на ее пути к подлинным му
зыкальным ценностям, снизить 
уровень национального само
сознания, ослабить духовную 
и идейно-эстетическую преем
ственность поколений.

Инструкция радиостанции 
«Свободная Европа» предпи
сывает: «...Удачно составлен
ная музыкальная программа 
может создать у слушателей 
ощущение жизнерадостности и 
оптимизма, сопутствующих 
жизни в свободных странах». 
Поп-музыка призвана внушить 
молодым радиослушателям, да
леким от реальных представ
лений о жизни в буржуазном 
обществе, впечатление превос
ходства капиталистического 
образа жизни над социалисти
ческим.

1î ЕЛЬЗЯ пройти мимо еще
1 одной важной тенденции 

музыкальной пропаган
ды, усилившейся в последние 
годы. Делается попытка навя
зать молодежи мысль об ан
тагонизме эстетических вку
сов молодежи и старшего по
коления. Шокированные раз
вязностью, экстравагантно
стью, а то н пошлостью, нрав
ственной распущенностью поп- 
музыки — чертами, объектив
но присущими ей, взрослые 
начинают отрицать это на
правление в целом. Молодежь 
же с присущим ей максима
лизмом и категоричностью 
приемлет в поп-музыке все 
подряд, привлеченная ритмом, 
беззаботностью, доступно
стью — чертами, также свой
ственными этому музыкально
му направлению. Двойствен
ная сущность поп-музыки, за
ложенная в ней объективно, 
создает базу для разных под
ходов к ней. Буржуазной 
культурной пропагандой это 
обстоятельство используется 
для вбивания клина между 
поколениями в социалистиче
ских странах. Эмоционально
психологические различия лю
дей разных поколений , буржу
азные идеологи стремятся 
трактовать, как, якобы, нося

щие еопя а льяо-по литический
характер.

Нужно избегать попыток 
ставить на одну доску музы
кальную классику и поп-музы
ку. Важно показать молодежи 
подлинную духовную цен
ность классической музыки и 
утилитарный характер поп- 
музыки. Не отрицая поп-му
зыку как таковую, необходимо 
добиться, чтобы она заняла 
свое скромное место в иерар
хии музыкальных ценностей и 
не претендовала на исключи
тельную роль в формировании 
музыкальной культуры моло
дежи.

В последние годы у некото
рой части молодежи появи
лось скептическое отношение 
к отечественному музыкально
му искусству, пренебрежение 
к классическому наследию. 
Наверное, естествен интерес 
подростков к зарубежным 
музыкальным ансамблям, но 
совершенно неестественным 
является то, что происходит 
это за счет забвения мировой 
и отечественной классики, со
ветской и фольклорной музы
ки. Не может не насторожить 
письмо подростков в «Пионер
скую правду»: «Мы пишем 
письмо под музыку американ
ского ансамбля Ричи Фемили 
(название ансамбля пишем на 
русском языке, так как на 
английском вы все равно не 
прочитаете). У костра поси
деть можно, но с магнитофо
ном. Но кто будет слушать 
«Русское поле» или «Взвей
тесь кострами»? Это значит 
испортить себе отдых. Ира, 
Наташа, Марина».

А вот выдержка из другого 
письма, оно прислано в «Ком
сомольскую правду»: «...У не
которой части молодежи во
обще ложное представление о 
современности: мол, есть у те
бя «фирменные» джинсы, да 
не какие-нибудь, а потертые и 
заплатанные, есть магнитофон
ные ленты с поп-музыкой, — 
значит, тебя можно считать 
современным... Эта погоня за 
сверхмодной западной музы
кой чаше вызвана не любо
вью к ней, а жаждой пре- 
етижа».

Устаяовлеяе, что художест
венные интересы подростка 
или юноши формируются под 
преимущественным влиянием 
сверстников. Этот процесс 
усиливается в связи с тем,что 
юноши и девушки почти весь 
свой досуг проводят в среде 
товарищей, а влияние «внут
рисемейного» общения заметно 
в этом возрасте уменьшается.

Тревогой проникнуто письмо 
школьницы из Ташкентской 
области в журнал «Смена»: 
«Сейчас вся молодежь увле- 
иается поп-музыкой. И мне 
стыдно, что мы не знаем песен 
20-х, 30-х, 40-х годов. В одном 
из концертных номеров темати
ческого вечера мы должны бы
ли исполнить «Песню о встреч
ном» и «Молодую гвардию», и 
вдруг выяснилось, что многие 
не знают слов или даже впер
вые слышат их». Можно понять 
десятиклассниц из г. Уфы, при
славших такое письмо в редак
цию газеты «Комсомольская 
правда»: «Здравствуй, «Комсо- 
молна»! Однажды на городском 
автовокзале мы услышали ве
селые мелодии, доносящиеся из 
киоска звукозаписи. Их испол
няла западногерманская груп
па «Чингизхан»... Мы поинте
ресовались содержанием песни, 
попросили знакомых перевести 
их на русский язык. Оказалось, 
почти во всех своих песнях за
падногерманские певцы обли
вают грязью нашу страну, со
ветских людей. Почти во всех 
песнях упоминается выраже
ние «руссиш швайн» (в пере
воде, мы думаем, никто не нуж
дается). Нет смысла пересказы
вать содержание всех песен, 
так как они сходны и выража
ют одну ненависть к нам, со
ветским людям, а мы... танцуем 
и веселимся под эту музыку». 
Популярны у нашей 

молодежи дискотеки. Но 
нельзя не отметить, что 

иногда отсутствует подлинное 
педагогическое руководство 
работой дискотек, им не ока
зывают достаточного внима
ния партийные организации. 
Это приводит к тому, что они 
превращаются в канал по про
паганде сомнительной музыки, 
поп-культуры, мещанских вку
сов и настроений. Оглушаю
щая, остроритмичиая и застав
ляющая конвульсировать му
зыка, отупляющее мелькание 
цветных лампочек, слайды, 
рекламирующие западный об
раз жизни... — все это не 
столь уж безобидно. Нередко 

в дискотеках подбор репер
туара н комментарий к испол
няемым произведениям «дове
ряется» политически незре
лым, музыкально неграмотным 
молодым людям, которые чер
пают сведения об ансамблях 
на реклам иностранных жур
налов, с обложек альбомов 
грампластинок иностранного 
производства, из музыкальных 
передач зарубежных радио
станций. Как правило, они не 
рассказывают о характере му
зыки, музыкальных достоин
ствах звучащих мелодий, ис
полнителях, их стиле и мас
терстве. Зато «лидеры» диско
тек смакуют сомнительные 
подробности из жизни «коро
лей» и «звезд» поп-музыки.

В некоторых дискотеках при
мято говорить на родном язы. 
ке с иностранным, преимуще
ственно американским акцен
том. Людьми малосведущими 
проводятся’ викторины и кон
курсы, которые разжигают 
интерес к американской ком
мерческой музыке, обыватель
ское любопытство, способству
ют некритическому восприя
тию быта западной мололе- 
жи. Из таких дискотек моло
дые люди уходят с чуждыми 
нам настроениями. Неиску
шенные в художественном и 
политическом плане, они нс 
могут критически отнестись 'к 
полученной информации. Здесь 
уместно привести выдержку из 
документа, выпушенного спе
циальным органом НАТО — 
Советом по вопросам мололе. 
жи: «Особое внимание в ны
нешний период следует обра
тить на молодежь, не обладаю
щую еще жизненным опытом, 
восприимчивую ко всему но
вому, необычному, красочно
му, броскому в материаль
ном и техническом отношении. 
Увлечь молодежь СССР идеа
лами Запада — наша задача».

Западная пресса хватается 
за каждую возможность, чтобы 
дискредитировать и опорочить 
советскую молодежь. Запад
ногерманский журнал «Дойче 
югенд» поместил следующую 
информацию о нашей молоде
жи: «Джинсы и майки-фут
болки с изображением герба 
полиции города Сан-Франни- 
ско являются теперь объектом 
их самых больших желаний, 
полутемные помещения диско- 
тек или узкие домашние ком
пании служат им олицетворе
нием Родины, «АББА», 

«Бони-М» — их идолы». А вот 
какими впечатлениями об од
ной нашей молодежной дис
котеке делится на страницах 
западной печати корреспон
дент журнала «Ньюсуик» 
Шмидт: под «мини-дисковую 
болтовню» молодежь «корчит
ся в настойчивых ритмах поп- 
музыки».

Дискотеки должны стать 
подлинными очагами музы
кальной и танцевальной куль
туры. формировать у молоде
жи правильные эстетические 
взгляды, непримиримое отно
шение к идеям, нравам, вку. 
сам, модам, чуждым нашему 
образу жизни, утверждать 
коммунистические идеалы в 
сфере культуры и искусства.

О проблемах искусства, му
зыкальной культуры следует 
чаще вести разговор во время 
политинформаций, бесед, семи-, 
паров, конференций, встреч 
за «круглым столом».

Министерство культуры 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
принимают меры по упорядо
чению работы дискотек. Их 
репертуара. Всесоюзная фирма 
грампластинок «Мелбдйй» с 
1981 г. выпускает для них 
серии пластинок. Материалы, 
освещающие опыт работы мо
лодежных дискотек, Постоян
но публикуфт газета «Комсо
мольская правда», журналы 
«Ровесник». «Студенческий ме
ридиан», «Техника — молоде
жи», «Сельская молодежь», 
«Молодежная эстрада».

ЗАПАДНЫЕ пропаганди
сты рассчитывают на то, 
что досуг — это время, 

в течение которого молодой 
человек находится вне «идео
логического контроля», а поэ
тому представляется возмож
ность заполнить этот «ваку
ум» своей информацией. Это 
заставляет относиться к проб
леме музыкального досуга мо
лодежи как к проблеме поли
тической.

Вызов, брошенный империа
лизмом в области идейно-эс
тетического воспитания моло
дежи, широкое использование 
искусства в идеологической 
борьбе требуют от нас неосла
бевающей бдительности, улуч
шения пропагандистской и 
воспитательной работы, в том 
числе совершенствования му
зыкального воспитания.

Е. САВОЛЕЙ.
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...Они повстречались мне 
в центре Верхней Салды, на
улице Карла Либкнехта, 
обыкновенных парней с 
жен и ем явной скуки на 
Сразу вспомнилось:
было вечером, делать 
нечего...».

Нет, они не были, 
ворится, «на взводе»,
дирали прохожих. Они

Трое 
выра- 

лицах! 
«Дело 
было

как 
не

: го-
» за- 
про-

сто шли по улице. Им нечего
было делать, 
он, бывший 
трех минутах 
вЛекал ребят.
тельно. На 
здоровья» I

Даже стади- 
от них в двух

ходьбы, не при- 
Да и не удиви- 

воротах «цеха
Верхнесалдинского

металлообрабатывающего за
вода висел замок. Было это 
в субботний вечер. Стрелки 
на часах показывали начало 
девятого...

На следующий день, в вос
кресенье, я вновь побывал на 
стадионе теперь уже в два 
часа дня. Но, увы, кроме
сторожа и уборщицы,
стал никого.

не за-
Пустовали бего-

вне дорожки, хоккейный корт,
на котором в летний период

У СПОРТА ГЛАВНЫЕ
«ВЫХОДНОЙ»? УСПЕХИ

бой экран не закрывал доро
гу н стадион, лесные просто
ры, озера. Причем в любое 
время года.

Нет, не в саде-огороде де
ло! Есть более веские при
чины, мешающие заводскому
стадиону широко
муть свои двери 
щихся.

Коллектив

распах- 
для трудя-

физкультуры
«Старт» нельзя отнести к чи
слу маяков в спортивной табе-

дорожками (но заметьте, и он 
в воскресные дни не рабо
тает).

Я уже говорил о насыщен
ном календаре спортивных ме
роприятий на заводе. Немало 
состязаний проводится и в 
цехах между бригадами, сме
нами, участками. Но говорить, 
что физкультура и спорт здесь 
стали массовыми, нельзя.

Во время пребывания в 
Верхней Салде я побеседовал

ОЛИМПИЕЦ ВПЕРЕДИ

ли рангах нашей области.
Но не относится он и к числу 
второразрядных коллективов. 
Здесь работают секции по 
многим видам спорта. Тради-

с несколькими, так 
заинтересованными 
людьми. Бригадир 
щиков Александр

ционными на
стали зимние и

предприятии
например, 
молодежь

рассказал

сказать, 
в спорте 
плавиль- 
Антонов, 
мне, что

в его цехе любит

летние
такиады, соревнования

спар- 
по

спорт.
В «МИЯХ.

Участвует в соревно- 
Но, как правило, это

одни 
игрдть 
корт.
идут

и те 
в

же люди. Нужно
хоккей

вета Министров СССР «О 
дальнейшем подъеме массо
вости физической культуры и 
спорта» и в материалах IX 
пленума ЦК ВЛКСМ. Необхо
димо как можно быстрее пре
творять в жизнь важ> ые ре
шения партии и правительст
ва, Ленинского комсомола. 
Больше инициативы, выдумки 
надо проявлять комсомоль
ским вожакам. Иной раз им 
не грех взять пример и с ве
теранов, энтузиастов спорта.

ПОМНЮ, как он пришел 
и робко спросил, где 
записываются в секцию. 

Встал в строй, ничем внешне 
не отличаясь от других маль
чишек. Хотя, пожалуй, среди 
сверстников Дима Сильченко 
выглядел самым неумелым. 
Но чем внимательнее я к не
му приглядывался, тем боль- 
ше делал приятных открытий. 
Новичок оказался с характе
ром; движения его были рез-

СПОРТИВНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА: Дмитрий Сильченко. Воз
раст — 16 лет. Спортивное звание: кандидат в мастера спорта 
по боксу. Занимается боксом 4 года. Провел на ринге 94 боя, 
в 84 одержал победу. Лучшие спортивные достижения: четы
рехкратный чемпион Свердловской области, бронзовый призер 
юношеского первенства РСФСР 1980 года в Пензе, серебряный 
призер первенства РСФСР 1981 года в Петрозаводске, победи
тель первенства России 1982 г. среди старших юношей в Белго-
роде.
Учащийся 10-го класса шмолы 
нимается в ДЮСШ гороно.

уверен в себе, по-мальчишески 
задорен.

Меня всегда удивляют его
трудолюбие, уверенность 
своих силах. Я не скажу,

в 
что

№ 22 города Серова, боксом за-

кать причину. После беседы 
пришли к выводу, что еще не
достаточна физическая подго
товка. Оказывается, будущий 
чемпион не мог подтянуться на

оптимистический ло-
«От

олимпийской

Сборная команда металлур-
ного чемпионата я разговари5-

завода
ната области (кстати, в 1967-68
годах

тивных
идет на-

телевизор».
сады, 
Но вогороды, 

этом ли

этом 
глядел 
зунг

Вечером 
футбольного

каждый, 
на дудедвадцати 

заний.

многим видам спорта. Только 
в летнем календаре нынешне-
го сезона

только причины?

участники чемпио-

сооружемиях з&во-

значка ГТО — к 
медали!».

его команда станов'И-

у «Старта» больше 
различных состя-

гов несколько лет играла 
на первенстве СССР по хок
кею в классе «Б». Футболисты

перед началом
матча област-

можно играть и в баскетбол, 
и в волейбол, и в теннис. На

да, услышал: «Не i 
род. Предпочитают

фоне сиротливым вы-

+ ФИЗКУЛЬТУРУ — В МАССЫ

коллек- 
«Старт» 
в чьем 

стадион, 
почему 

на спор-

вал с председателем 
тива физкультуры 
Алексеем Комовым, 
ведении находится 
В ответ на вопрос, 
пусто в выходные дни

Во-первых, отнюдь не боль
шинство трудящихся имеет 
садовые участки. Да и рабо
тают на них, в основном, лю
ди старшего возраста. И теле
визор для занятий спортом не 
помеха. Встречался со ’мно
гими семьями, которым голу-

лась в этом розыгрыше пер
вой, a в 1971 году выигрывала 
кубок). Одно из главных 
направлений в физкультурно- 
массовой работе заводчан — 
сдача норм комплекса ГТО. 
Причем верхнесалдинцы, в 
отли-чие от жителей других го
родов области, имеют воз
можность сдавать нормы ГТО 
и по плаванию. Они не зави
сят от прихотей уральской 
погоды. В их распоряжении 
уже много лет имеется бас
сейн с шестью 25-метровыми

в
Нужно 

бассейн.
выходит, 
игрец». И

— идут на 
плавать — 
В общем, 

«и жнец, и 
беда здесь,

Слесарь 
Ищенко

Михаил Иванович
трудится

водстве с 1949 года.
на произ- 

В заия-

кими, 
гаться 
юного

он умел хорошо дви- 
по рингу. Мастерство 
спортсмена росло изо

дня в день. И не удивительно:

Звучит
«морзянка»

В спортивном зале сверд
ловского СКА проводились 
VI традиционные областные

в цехе
соревнования по : 
гимнастике на приз 
профа «Уралочка».

Представьте такую картину: 
токарь или фрезеровщик в обе
денный перерыв садится за 
стол в специально оборудован
ной здесь же, в цехе, комнате 
к телеграфному ключу и начи
нает отстукивать точки-тире аз
буки Морзе... На Уралмашзаво
де такая не совсем обычная 
для производства картина при
вычна. Это в свободную мину
ту тренируются молодые рабо-

приняло участие 15 
из Свердловска,

женской
I облсов-

В них
команд 
Перво-

Уральска, Карпинска, Сухого 
Лога, гости из Челябинска.

чие-допризывники
радиоспорта 
ческого клуба. 

Увлечение

секции
спортивно-техни-

техническими и
военно-прикладными видами 
спорта давно стало массовым 
и популярным среди молодых 
уралмашевцев. В восьми сек-

В интересной упорной 
борьбе состязания в группе 
«новичков» выиграла коман
да горкома профсоюза ра
ботников просвещения Су
хого Лога (тренер Н. Чиг- 
винцева). Среди участниц 
соревнований.' которые за
нимаются женской гимна
стикой 3—4 года, победили
представительницы
клуба «Урал»

циях 
р клуба 
rS маш*

спорти-вно-технического 
объединения «Урал-

занимаются сотни
дистов и стрелков,

ра- 
мото-

циклистов и автомобилистов, 
парашютистов и аквалан
гистов. И одна из особенностей
работы клуба —- 
заинтересованное

постоянное и
внимание к

работе с допризывниками.
( Практически каждый юноша, 
с которому вскоре предстоит 
3 служба в армии, занимается в 
А одной из секций. Клуб регу- 
< лярно проводит соревнования 

допризывников по стрельбе, 
Ä радиоспорту, организует мото- 
X кроссы.
9 Все молодые уралмашевцы.

призванные
з армию, 
половина

минувшей осенью 
значкисты ГТО,

из них
разрядники, больше

стрелки- 
половины

ребят получили права водите
ля мотоцикла. Было среди них 
немало ’ и радистов. парашю
тистов. И, конечно, навыки, 
приобретенные в секциях клу
ба, стали хорошим подспорьем 
в солдатской службе.

А. АКИМОВ.

13 июня в Испания стар- 
тует чемпионат миоа по
футболу, в котором 
участие и сборная 
ского Союза. Наш 
ный корреспондент 
ловьев встретился с 
дителем главной »

I примет
Совет- 

нештат- 
■ В. Со- 
: руково- 
команды

страны, заслуженным трене
ром СССР, заслуженным 
мастером спорта К. И. Бес
ковым и попросил его отве
тить на ряд вопросов.

— Константин
назовите 
болистов, 
Испанию.

фамилии 
которые

Иванович, 
22 фут- 
поедут в

вратари:

(№ 21),
(№ 22);

1), Виктор 
Вячеслав 

защитники:

— .Это 
саев (№

Сулаквелидзе (№ 2), 
Боровский (№ 14), Александр

Ринат Да-
Чанов 
Чанов 
Тенгиз 
Сергей

Чивадзе (№ 3), Вагиз Хидия- 
туллин (№ 4), Юрий Сус- 
лопаров (№ 18), Анатгушй 
Демьяненко (№ 6), Сергей 
Балтача (№ 5), Олег Роман
цев (№ 20); полузащитники: 
Леонид Буряк (№ 17), Анд
рей Баль (№ 12), Владимир 
Бессонов (№ 8), Виталий Да- 
раселия (№ 13), Хорен Огане-

Л. Полянинова).

г спорт-
Стренер 

В группе
ветеранов первое место за
няла команда спортклуба 
«Уралмаш» (тренер С. Ми
ронова).

Хорошее впечатление ос
тавили команды «Бодрость», 
в которой выступали гимна-
стки
(тренер

старшего возраста
Л.

камвольного i 
(тренер А. '

Духновская), 
комбината 

Котенко) и
Уральского политехническо
го института (тренер 3. Во
стрикова).

Женская гимнастика за
воевывает у нас в области 
все большую популярность. 
Во многих коллективах физ
культуры промышленных 
предприятий и учреждений, 
вузов и научно - исследова
тельских институтов регу-

как считает Александр, во 
многом заключается в пас
сивности комсомольских вожа
ков цеха.

Совсем иедаВ'Н-о, в канун от
крытия XIX съезда ВЛКСМ, 
в заводском коллективе физ
культуры проводился легко
атлетический кросс. Приняла 
в нем участие и команда цеха. 
Многие рабочие пришли «по
болеть» за своих. Но не было 
среди зрителей (не говоря уже 
об участниках) комсорга цеха 
Сергея Шакирова.

Вот вам и личный пример 
комсомольского вожака.

А ведь в развитии спорта в 
коллективах многое должен 
сделать комсомольский ак
тив. Об этом говорилось и в 
постановлении ЦК КПСС и Со-

тиях спортом он видит боль
шую пользу для своего здо
ровья, увлекается бегом. Не
давно такие же, как и он, эн
тузиасты создали заводской 
клуб любителей бега, провели 
свои первые соревнования. 
Теперь клуб надеется приоб
щить к бегу немало новичков. 
Скажем откровенно, такая 
инициатива энтузиастов физ
культуры заслуживает одоб
рения.

Чтобы привлечь людей на 
стадионы и спортплощадки, не
обходимо постоянно искать 
новые формы спортивной ра
боты, проводить соревнова
ния празднично, интересно. 
А делать это надо обязатель
но сообща, усилиями всех з»-

тренировался Дима 
го пота, с какой-то 
стью.

...Позади четыре

до седьмо- 
одержимо-

тий в
спортивной 
нии бокса, 
о Диме?

Пожалуй, 
характера - 
проявляется

детской 
школе

года заня- 
юношеской 
на отделе-

Что можно сказать

главная черта его
- скромность. Это 

буквально во
всем. Он, замечу, никогда не 
говорит вслух о своих побе
дах. В школе № 22, где учит
ся Дима, многие даже не зна
ют, что вот уже четыре года 
в области ему нет равных сре
ди своих сверстников.

и-нтересованных 
ций.

организа-

Неразговорчивым, 
сколько * замкнутым 
ком . кажется на’

даже не- 
челове- 
первый

взгляд Дима Сильченко. Но 
стоит ему переступить канаты 
ринга, как он мгновенно пре
ображается: ‘ целенаправлен,

ВСЕ ВОЗРАСТЫ
ПОКОРНЫ
лярно работают секции и 
специализированные груп
пы по женской гимнастике. 
Занятия проходят под руко
водством квалифицирован
Ных 
астов 
Много 
РУ.

специалистов, энтузи- 
этого вида спорта, 
внимания, к приме- 

уделяют подготовке
команд к соревнованиям и
организации занятий в
груйНах женской гимнасти
ки Г. Киявина (Дворец 
культуры Свердловского за
вода резиновых техниче
ских изделий), Н. Красиль
никова (Асбест), Е. Василье
ва (детсад № 532 Верх-Исет- 
окого завода), Э. Кавелина 
и многие другие.

Те, кто регулярно занима-
ется гимнастикой, 
ны. что она дает 
заряд бодрости.
укрепить здоровье, ; 
ет работоспособность.

убежде- 
хороший 
помогает 
улучша-

В нынешнем сезоне в 
Свердловске пройдет еще 
немало состязаний по жен
ской гимнастике, запланиро
ваны соревнования гимна
сток на первенство «Труда», 
«Буревестника» и других 
спортивных обществ.

М. СУВОРОВА, 
главный судья 

соревнований.

юноша от природы одарен 
какими-то особыми данными. 
В секции были мальчишки го
раздо способнее его. Но Дима 
трудолюбив. Он может часа
ми, оставаясь после занятий 
своей группы, отрабатывать 
какой-то технический элемент. 
На тренировках внимателен, 
собран.

Помнится, когда он впер
вые вышел на ринг, я спро
сил его: «Выиграешь?».

перекладине ни одного 
Решили на этот момент 
тить внимание. Через 
Дима уже подтягивался 
а сейчас перекладина ;

I раза, 
обра- 
месяц 

6 раз, 
подчи-

няется
То, ’ 

может 
стало 
области

ему 35 раз!
что Дима 

многого 
понятно на

Сильченко 
достигнуть, 
первенстве

в 1979 году — вто-
рых

— Конечно! — не 
ваясь, сказал Дима.

Бой ои выиграл, 
тогда подумал: «Не 
ство ли это?».

— Если думать о

задумы-

Я было 
бахваль-

том, что
проиграю, зачем выходить на 
ринг? Нужно верить в побе
ду» — ответил он мне в тот 
момент.

Я подметил, что Дима всег
да старается* понять, чего ему
не хватает для достижения
цели. И это еще одна важная
черта его характера. Свои
первые областные соревнова
ния в 1978 году он проиграл, 
занял второе место. Стали ис-

такого 
поединке

для него соревнованиях
масштаба. В первом 

он травмировал ру-
ку. Мы решили снять боксера 
с соревнований. Тогда я впер
вые увидел его слезы. Он обе
щал нам не наносить ударов 
левой рукой, беречь ее и сло
во свое сдержал. Тактически 
грамотно проводил все свои 
бои и выигрывал один поеди
нок за другим. Делал он это 
все уже молча, без каких-либо 
эмоций, и в те минуты даже 
казалось, что Дима не знает, 
что такое нервы: победит в 
бою, улыбнется как-то таин
ственно и вновь уйдет в се
бя. А бывало, подбежит сразу 
после поединка, запыхавший
ся, и спросит: «То, что отраба-В. БАКАНОВ.

Верхняя Салда,

Большой футбол в Испании
сян (№ 10); нападающие: Ра
маз Шенгелия (№ 7), Юрий 
Гаврилов (№ 9), Вадим Бату
шенко (№ 
(№ 11), 
(№ 15), 
(№ 16).

Каждому

19), Олег Блохин
Сергей’ Андреев

Сергей Родионов

из игроков при-
сносны постоянные номера, 
под которыми они будут вы
ступать на чемпионате мира.

— Теперь, судя по всему, пе
ред тренерским советом стоит
задача определить старто-
вый состав команды...

— Да, это так. Многое бу
дет зависеть от начала. Тем 
более, что наш первый сопер-
ник сборная Бразилии,
один из фаворитов нынешнего 
первенства. Впрочем, для тех 
любителей футбола, кто по
стоянно следит за выступле-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

То
Суббота, 12

«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»
8.00 — «Время».
8.50 — АБВГДейка.
9.20 — Для вас, родители!
9.50 — 24-й тираж «Спортло

то».
10.00 — Движение без опас

ности.
10.30 — Декоративно-прик

ладное искусство Молдавии.

11.00 — «Филиппины*. Кино- 
программа.

11.15 — Выступление фоль
клорного ансамбля «Баранг- 
гай».

11.45 — «Час мужества Ни
колая Коцюбы». Телеочерк.

12.00 —• Альманах «Поэзия». 
«Пушкину посвящается».

13.30 — Премьера докумен
тального телефильма «Третья 
орбита космонавта Филипчен- 
ко».

14.00 — Новости.
14.15 — Впервые на экране 

ЦТ. Художественный фильм 
для детей «Ветер странствий».

15.35 •— «В мире животных».
16.35 — «Человек, спаси пла

нету Земля!». Документальный

путь 
был

«адая футбрлисты достиг- 
уровня игры, который
им

матчах
присущ в лучших 

сезона-81. Если это

ниями нашей сборной, думаю, 
и список одиннадцати игроков 
особых неожиданностей не 
представит. Обычно костяк
команды 
вестные
тан 
Р.

и

составляют такие из- 
игроки, как ее капи- 

комсорг А. Чивадзе,
Дасаев, Т. Сулаквелидзс,

Ю. Гаврилов, Р. Шенгелия,
О. Блохин и другие.

— А чем объяснить 
ние в рядах сборной 
диятуллина, который
ступал 
риод?
- Да,

появле-
В. 

не
в ней длительный

гнз не 
ную. На
сказался 
команду, 
метно

в прошлом году

можностях этого футболиста бяльио, не всегда попадает в 
мы не сомневались, а вот с основной, состав своего клуба.
дисциплиной у него было не 
все в порядке. В одном из 
кубковых матчей Вагиз был 
удален с. полй н дисквалифи
цирован на несколько игр. 
Именно по этой причине он не

И будущее этого действитель-
но способного 
висит от того, 
взять себя в 
примеров для 
него немало.

голкипера за- 
сумеет ли он

году, когда наша сборная в 
борьбе с сильными соперника
ми сумела завоевать долго-
жданную 
нат мира.

руки. А ведь достигать

участвовал во встрече со
сборной Греции, проходившей

Чанова-старшего.

подражания у 
В?ять того же

долгое
Фортуна

до раньше 
рождает

Хи- 
вы- 
пе-

Ва-
привлекался в сбор- 

его игре, видимо, 
переход в другую

Стиль ЦСКА 
отличается от

за-

в марте этого 
что в последних
проявил 
вправе

— В
нет Д.

себя

года. Считаю, 
матчах Вагиз 

неплохо, и мы
рассчитывать на него.

В. Новикова?

окончательной заявке 
Кипиани, В. Гуцаева,

— Кипиани и Гуцаев не 
здоровы. Что касается врата
ря Валерия Новикова, то ему

спар- не хватает твердого характе-
таковского, и Хидиятуллин ра, а без него на чемпионате
долгое время не мог приспо
собиться к игровой манере но
вого коллектива. Но в воз-

фильм.
17.05 — Беседа политическо

го обозревателя Л. А. Возне
сенского.

17.35 — Премьера докумен
тального телефильма «Мурад 
Кажлаев. Ритмы и годы».

18.40 — «Почему слоны?»,
«Грибок-теремок». Мультфиль
мы.

19.05 — Премьера художест
венного телефильма «Мой друг 
Мегрэ».

20.30 — «Время».
21.05 — «Голубой огонек» 

(повторение от 1 мая).
22.45 — Международные со

ревнования по легкой атлети
ке памяти братьев Знаменских.

23^15 — Новости.
2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 

ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. Утренняя

мира делать нечего. .Обладая

от 
вот

него,

сумел

время отворачивалась 
, но он не сдался, и

сейчас, когда ему за 30, 
। войти в число лучших

вратарей страны.
— Какие задачи ставились 

перед командой в оставшееся 
до чемпионата мира время?

— Необходимо 
очень небольшой

было за
срок дове-

сти уровень подготовки игро
ков и команды в целом до оп
тимального. Ведь если вспом-

Мы

путевку на чемпио- 
Сейчас приходится 

пика формы гораз- 
обычного, и это по- 
много трудностей.

старались решить эту
проблему за счет некоторого 
увеличения централизованной 
подготовки. Кандидатам в 
сборную было необходимо по
больше ’побыть вместе, «при
тереться» друг к другу.

— Уже четыре раза сбор
ная СССР выступала в основ
ном турнире мирового пер
венства, и высшим ее достиже
нием стало 4-е место в Ан- 
глии-66. А каким, на ваш 
взгляд, может быть очередное 
ее выступление?нить, наши футболисты луч- 

завидными физическими дан*«итую игру показывают обычно — Мне кажется, многое бу- 
нымн, Новиков играет -неста- осенью. Так было и в прошлом дет зависеть от того, сумеют

гимнастика.
10.20 — Если хочешь быть 

здоров (советы физкультурни
кам).

10.25 — Программа докумен
тальных фильмов.

11.00 — «Мелодия на два го
лоса». Художественный теле
фильм. 1-я серия.

12.15 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

12.45 — Веселые старты.
13.30 — «Победители». Встре

ча ветеранов 13-й Краснозна
менной армии.

15.00 -- «Легенда о ’Робин 
Гуде». Мультфильм.

15.45 — «Театр и время». 
Первый всесоюзный фестиваль 
молодежных спектаклей.

17.00 — Программа Саратов
ской студии телевидения.

17.15 — Балет Ю. Симакина 
«Шарманщик и муза*.

17.35 — «Саратовский колос*. 
Телеочери.

17.45 — «Песня русская, род
ная». Концерт.

18.15 — «Бернардо Белотто*. 
Документальный Телефильм.

18.50 —. Международное обо
зрение.

19.05 — Молодежный вечер 
в Концертной студии.

20.45 — «Здоровье».
21.30 — «Музыкальный ки

оск»,
22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. «Сепычев

ские свадьбы». Документаль
ный фильм.

22.30 —- Чемпионат СССР по 
гребле на байдарках и каноэ.

23.00 — «Время».
23,35 —• «Здравствуй, это я!». 

Художественный фильм.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ДОН СЕЗАР

случится, будем в Испании не 
на последних ролях. Тот факт, 
что сборная СССР «пропусти
ла» два последних чемпионата 
мира, а ее игроки не имеют 
опыта участия в особо ответ
ственных турнирах, в принци
пе, осложняет дело. Однако и 
у нас есть козырь: наша 
команда после поражения от 
сборной ГДР на Олимпиаде-80 
в официальных матчах не про
играла никому. Даже чемпио
нам мира аргентинцам и трех
кратным победителям миро-
вых первенств 
Бразилии, хотя 
шлось в гостях, 
ветской команды

футболистам 
играть при- 

В активе co
il победы в

поединках с такими будущими 
участниками испанского чем
пионата, как сборные ЧССР, 
Франции, Венгрии. Надеюсь,
они придадут
футболистам

уверенности
сборной СССР

в предстоящих матчах на выс
шем уровне.

ДЕ БАЗАН
12-VI МАГЕЛЛАНЫ
13-VI утром АЛЕНЬКИЙ

ЦВЕТОЧЕК 
вечером МЫШЕЛОВКА

ГОСЦИРК 
Последние дни 

аттракцион 
народной артистки РСФСР 

Терезы ДУРОВОЙ. 
Начало представлений: в 

19 час. 30 мин., в субботу и 
воскресенье — в 11 час.
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I В. СОЛОВЬЕВ.

первое

поединки за- 
явного преи-

На чемпионате

челябинскому спорт-
Сильченко навязал

каждому из

тывали последний раз, полу- 
чилось! Видели?..».

Дима — человек надежный, 
он сделает все для победы. 
Такое мнение сложилось не 
только у меня, но и у всех, кто 
его видел на ринге. Всегда со
бранный и внимательный, бы
стрый и неутомимый, он очень 
ответственно относится к лю
бым соревнованиям.

Вспоминаю зональное юно
шеское первенство РСФСР
1980 
ха ли 
краев 
ся к 
кам

года. Спортсмены прие- 
из многих областей и 

России. Я присматривал- 
его будущим противни-

весьма
и, надо сказать, был 

озабочен. Сильные,
технически грамотные ребята,
предварительные 
канчивали ввиду 
мущества.

И все-таки к
них Дима подобрал свои клю-
чи. Четыре поединка провел
он, и каждый его бой не похо
дил на предыдущий: Если, на
пример, 
смену
встречный жесткий, в высоком 
темпе бой и в третьем раунде 
послал его в нокдаун, то с 
боксером из Удмуртской 
ÄCCP работал легкими удара-
ми
3-м 
но

на отходах, и только в 
раунде неожиданно силь- 

ударил соперника правой
рукой с шагом вперед, и бой 
был остановлен.

до 
гам

Вот уже четыре года идет
крутым спортивным доро- . 
Дмитрий Сильченко. В

нынешнем году выпускник 
ДЮСШ отделения бокса за
канчивает школу. К этому со
бытию он пришел с серьезной
победой.
РСФСР среди юношей в Бел
городе Дима завоевал
место, ему присвоили звание 
кандидата в мастера спорта 
СССР. Этот большой успех 
пришел к нему в 16 лет, а 
значит, главные победы Дми
трия Сильченко еще впереди.

В. ЧЕРНЯ, 
тренер.

Серов.

Центры
здоровья

ют посреди густо заселенных
жилых кварталов, на окраи-

государство предпринимает

сппрте

(ТАСС).
София.

центров здоровья, no- 
не мало в последнее 
стране. Они возника-

дать возможность

♦ ОПЫТ ДРУЗЕЙ

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

В парке «Розенец» болгар
ского города Бургас, распо
ложенного на берегу Черного 
моря, особенно оживленно по 
выходным дням и в будние ве
чера. Поодиночке и семьями 
сюда приходят жители — по
играть в-футбол или волейбол, 
покататься на велосипеде или 
просто пробежаться по аллеям
парка.

Таких 
явилось 
время в

нах крупных городов. Строя
щие их предприятия и проф
союзные организации субсиди
руют такие рабочие спортком
плексы, служащие исключи
тельно дл^ч развития физкуль
туры, массового спорта.

Только в округе Бургас за 
последние два года сдано 
в эксплуатацию около трех 
десятков таких импровизиро
ванных арен, на которых мо
жно заниматься игровыми ви
дами спорта, легкой атлетикой, 
гимнастикой, теннисом,.

На шестом съезде болгар
ского совета физической куль
туры и спорта (БСФС) в Со
фии было принято решение с 
еще большим размахом разви
вать в стране массовое физ
культурное движение. Оно 
претворяется в жизнь.

— Участие трудящихся в 
массовых спортивных меро
приятиях, — заявил представи
тель центрального совета проф
союзов Болгарии Дечо Мырмы- 
ров, •— повышается за год на 
пять—шесть процентов. Наше

у сила я, чтобы эта тенденция 
сохранялась. Из бюджета стра
ны на это ежегодно выделяет
ся от 6.5 до семи миллионов 
левов. Еще 2,5—3 миллио
на добавляют из своих фондов 
профсоюзы.

Чтобы добиться высоких по
ставленных целей в массовом

каждому заниматься спортом 
по собственному выбору, — 
предполагается до 1985 года 
построить еще 1500 таких, как 
в Бургасе, «центров здоровья». 
Наряду с сотнями маленьких 
сооружений войдут в строй 
также 29 спортивных залов, 
17 плавательных бассейнов, 
шесть лыжных центров и 130 
других арен.

30 мин., 15 час. и 19 час.
30 мин.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Американские 
художественные фильмы:

♦ АНГАР-18», 
«СМЕРТЬ 

СРЕДИ АЙСБЕРГОВ». .

Сеансы: 12. 16, 20 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

СОВКИНО Происшест
вие на турбазе.

САЛЮТ — 34-й скорый.
Хищник.

ТЕМП — Тайна мотеля 
♦ Медовый месяц».

ЭКРАН — Абба.

Я игад..... .. -и

11 — 12 июня по области ожидается переменная облач
ность, местами небольшие осадки в виде дождя и мокрого 
снега, ветеп северо-западный, 5—10 метров в еекунду. Тем
пература воздуха ночью 0 — плюс 5, на поверхности поч
вы заморозки до 0 — минус 4. днем 9—14 градусов тепла.

620219 Свердловск. ГСП
153. ул. 8 Марта. 8.

иеда кци я газеты 
«На смену!».

в
Индекс 53800. Тираж 155.000.


